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Экзамены в вузах
В томских вузах начался ответ

ственный период, когда подводятся 

итоги большого труда преподавате

лей и студентов за первое полуго

дие, —  зимняя экзаменационная 

сессия.

В этом учебном году высшие 

учебные заведения продолжают ве

сти перестройку учебного процесса 

в свете решений I I  съезда КПСС. 

Руководствуясь инструктивным 

письмом Министерства высшего об

разования СССР, в котором указа

ны конкретные меры этой перест

ройки, педагогические коллективы 

вузов многое сделали по дальней

шему совершенствованию учебных 

планов, программ, графиков заня

тий. Для самостоятельных занятий 

студентов высвобождено значитель

но больше времени, чем это было 

раньше.

Накануне экзаменов на большин

стве факультетов состоялись собра

ния, посвященные подготовке к 

экзаменационной сессии. Они по

зволили вскрыть недостатки в хо

де подготовки к сессии.

Как и в прошлом году, многие 

кафедры, чтобы облегчить студен

там работу во время сессии, разре

шили некоторым группам досроч

ную сдачу зачетов и экзаменов. 

Студенты с пользой для дела ис

пользовали это. Например, только 

на «отлично» и «хорошо» сдали 

экзамены по электрическим и ион

ным приборам студенты группы 

С-56 и экзамен по начертательной 

геометрии студенты группы С-57 

электромеханического института 

инженеров железнодорожного тран

спорта, ряд студентов строительно

го и дорожного факультетов инже

нерно-строительного института, эк

заменовавшихся по теплотехнике и 

дорожным машинам.

Сейчас наиболее горячая пора у 

старшекурсников, на многих млад

ших курсах экзамены еще не нача

лись. Итоги экзаменов на старших 

курсах свидетельствуют о хорошей 

подготовке большинства студентов. 

Но выявились и недостатки. Неко

торые студенты систематически 

не занимались в семестре и поэтому 

показали плохие зйания. Так, ряд 

студентов группы 43-Г электро

механического института инжене

ров железнодорожного транспорта 

получил ' неудовлетворительные 

оценки на экзамене по энергоснаб

жению и контактной сети. Неудов

летворительны результаты экзаме

нов у некоторых студентов четвер

того курса фармацевтического фа

культета медицинского института.

В ряде случаев преподаватели не 

проявляли необходимой требова

тельности к отдельным нерадивым 

студентам в течение семестра, и в 

результате накануне сессии выяви

лось серьезное отставание части 

студентов. В частности, в инженер

но-строительном институте из 180 

студентов четвертого курса сдали в

срок проект по строительным кон

струкциям только 67 студентов. 

Многие студенты строительного 

факультета затянули выполнение 

проекта по архитектуре. На первом 

курсе гидротехнического факульте

та ряд студентов не выполнил в 

срок работы по физике и химии, на 

втором курсе —  работы по теоре

тической механике.

Некоторые студенты группы 

236-1 политехнического института 

плохо посещали занятия по матема

тике, не работали систематически 

над домашними заданиями. Это 

привело к тому, что пять студен

тов этой группы не смогли выпол

нить контрольную работу, а девять 

студентов даже не явились на нее. 

В группе 326-Ш  семь студентов 

получили неудовлетворительные 

оценки за контрольную работу по 

высшей математике. Студенты этой 

группы тоже плохо посещали учеб

ные занятия.

Деканы, руководители кафедр 

должны подробно разобраться с со

стоянием подготовки к сессии каж

дого студента в тех группах, где 

экзамены еще не начались. Необ

ходимо на кафедрах выделить время 

для индивидуальных консультаций 

студентам, обеспечить четкую ра

боту учебных кабинетов, читаль

ных залов.

В особенном внимании нужда

ются студенты первых курсов. В 

этом году в высшие учебные заве

дения пришло много молодежи с 

производства. Студёнтам-перво- 

курсникам нужно хорошо разъяс

нить те требования, которые будут 

предъявлены к ним на экзаменах, 

подробно ознакомить с «Положени

ем о курсовых зачетах и экзаме

нах», помочь правильно организо

вать самостоятельную работу во 

время экзаменационной сессии.

Экзамены должны проходить в 

деловой и спокойной обстановке с 

тем. чтобы объективно и полно 

выявить знания студентов. Нельзя 

в то же время допускать либераль

ной оценки знаний студентов. За 

ходом экзаменов должны постоянно 

следить руководители вузов, дека

ны, заведующие кафедрами. Ре

зультаты первых экзаменов полез

но обсудить с тем. чтобы выявить 

промахи, допущенные в ходе их, и 

предотвратить их при последующих 

экзаменах.

Во время сессии особенно необхо

димо обеспечить быстрое обслужи

вание студентов в столовых, строго 

следить за порядком в общежитиях.

Каждый студент должен прило

жить все усилия к тому, чтобы 

сдать экзамены только на отлич

ные и хорошие оценки.

Руководители вузов, партийные, 

комсомольские, профсоюзные орга

низации должны сделать все для 

того, чтобы экзаменационная сес

сия в вузах прошла успешно.

Использовать 2 миллиона гектаров 
земель вокруг городов

Около двух миллионов гектаров 

земель можно оросить, если пол

ностью использовать городские сточ

ные воды, сообщил докладчик 

А. М. Левицкий 11 января на все

союзном совещании, посвященном 

использованию сточных вод в при

городных колхозах. С орошенных 

земель ежегодно можно получать 

такое количество овощей, которого 

достаточно для удовлетворения по

требности населения городов стра

ны.

Сточные воды надежно обезвре

живаются в результате биохимиче

ских процессов, происходящих в 

почве.

Участники совещания —  науч

ны е работники, агрономы, мелиора

торы, санитарные врачи, инженеры 

коммунальных хозяйств внесли ряд 

конкретных предложений для раз

вития полей орошения вокруг горо

дов.

Сточными водами уже пользуют

ся многие хозяйства. В течение ряда 

лет они снимают высокие устойчи

вые урожаи овощей. Затраты же на 

организацию орошения окупаются 

в течение двух— трех лет.

Совещание высказалось за необ. 

ходимость широкого развития земле

дельческих полей орошения, позво

ляющих резко повысить плодородие 

земель и сократить непроизводитель

ные затраты на строительство со

оружений искусственной очистки 

сточных вод. (ТАСС).

У  К  А  3
Президиума Верховного С о в е та  С С С Р

Об утверждении состава Центральной избирательной 
комиссии по выборам в Верховный Совет СССР

На основании статей 36 н 37 «Положения о вы

борах в Верховный Совет СССР» утвердить Централь
ную избирательную комиссию по выборам в Верхов

ный Совет СССР в составе следующих представите

лей общественных организаций и обществ трудя

щихся:

Председатель Центральной избирательной комис

сии Гришин Виктор Васильевич —  от Всесоюзного 

Центрального Совета Профессиональных Союзов.
Заместитель Председателя Центральной избиратель

ной комиссии Мосиатов Петр Георгиевич -—  от про

фессионального союза работников культуры.

Секретарь Центральной избирательной комиссии 

Шикин Иосиф Васильевич —  от профессионального 

союза работников культуры.
Члены Центральной избирательной комиссии:

Семенов Николай Николаевич —  от ученых и на

учны х сотрудников Академии наук СССР.

Устинов Владимир Иванович —  от Московской го

родской коммунистической организации.
Шелепин Александр Николаевич —  от Всесоюзного 

Ленинского Коммунистического Союза Молодежи.

Шелест Петр Ефимович —  от Киевской коммуни

стической организации.

Киселев Тихон Яковлевич —  от республиканского 

Совета профессиональных союзов Белорусской ССР.

Федин Константин Александрович —  от Союза пи

сателей СССР.
Голиков Филипп Иванович —  от Центрального ко

митета Всесоюзного добровольного общества содей

ствия армии, авиации и флоту (ДОСААФ).
Спиридонов Иван Васильевич —  от Ленинградской 

коммунистической организации.

Попова Нина Васильевна — 1 от Комитета советских 

женщин.
Коваленко Григорий Михайлович—  от рабочих, 

инженерно-технических работников и .служащих

Малышев Григорий Александрович —  от рабочих, 

инженерно-технических работников и служащих 

Горьковского автозавода.

Гуламов Расул Гуламовпч —  от Ташкентской го

родской коммунистической организации.

Макеев Бекен —  от колхозников колхоза имени 

Джамбула Каскеленского района Алма-Атинской об

ласти Казахской ССР.

Абашидзе Ираклий Виссарионович —  от Союза пи

сателей Грузинской ССР.

Абасов. Курбан Абас Кули оглы —  от рабочих, 
инженерно-технических работников и служащих 

нефтепромыслового управления «Гюргяннефть» Азер

байджанской ССР.
Мацкявичюс Витаутас Станиславович —  от Союза 

художников Литовской ССР.
Вангели Элеонора Дмитриевна —  от профессио^ 

нального союза работников просвещения, высшей 

школы и научных учреждений Молдавской ССР.

Авот Юрий Карлович —  от коллектива работников 

Латвийского государственного морского пароходства.

Атабекова Ольмасхан —  от колхозников колхоза 

имени Фрунзе Базар-Курганского района Джалал- 

Абадской области Киргизской ССР.

Хасанов Кагор —  от Ленинского Коммунистическо

го Союза Молодежи Таджикистана.
Натанян Альма Александровна —  от профессио

нального союза работников медицинских учреждений 

Армянской ССР.
Дурдыева Нурджамал —  от профессионального 

союза работников культуры  Туркменской ССР.

Иллиссон Леонхард-Фридрих Адович —  от респуб

ликанского Совета профессиональных союзов Эстон

ской ССР.

Фромов Георгий Алексеевич —  от коллектива ра

бочих и служащих Алтайского зерносовхоза Смолен

ского района Алтайского края.

ПОСЛАНИЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СОВЕТА 
МИНИСТРОВ СССР Я. А. БУЛГАНИНА 
ГЛАВАМ ПРАВИТЕЛЬСТВ НОРВЕГИИ, 

КАНАДЫ  И ГРЕЦИИ

Уральского машиностроительного завода. - . „  и опотпм п пв
Председатель Президиума Верховного Совета СССР К  ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. i t U r l  А Д о ь .
Москва. Кремль. 11 января' 1958 г.

Выдвижение кандидатов 
в состав республиканских 
избирательных комиссий 

по выборам в Совет 
Национальностей

В союзных республиках началось 

выдвижение кандидатов в состав 

республиканских избирательных ко

миссий по выборам в Совет Нацио

нальностей Верховного Совета 

СССР.

В городах и селах Российской 

Федерации в избирательную комис

сию РСФСР коллективы заводов и 

Фабрик, коммунистических партий

ны х организаций, общественных 

организаций и обществ трудящихся 

выдвигают своих лучш их предста

вителей: секретаря ВЦСПС

В. И. Прохорова, заместителя заведу

ющего отделом партийных орга

нов ЦК КПСС но РСФСР В. И. Ти

щенко, секретаря ЦК ВЛКСМ 

В. Е. Семичастного, председатели 

колхоза имени Кирова, Ленинского 

района, Курской области. Героя 

Социалистического Труда Д- Г. Лит

винова и других.

К выдвижению кандидатов в со

став республиканских избиратель

ны х комиссий по выборам в Совет 

Национальностей Верховного Сове

та СССР приступили трудящиеся 

Украинской, Молдавской. Узбекской 

и других республик.
(ТАСС).

В В Ц С П С

Об участии профсоюзных 
организаций в выборах 

в Верховный Совет СССР

В Концертном зале имени Ч айковского на Всесоюзном фестивале театров, ансамблей и хоров выступил Марийский государственный ансамбль песни и танца.Н а снимке: хор исполняет песню композитора А . Новикова
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Президиум ВЦСПС принял поста

новление об участии профсоюзных 

организаций в выборах в Верхов

ный Совет СССР.

Предстоящие 16 марта 1958 года 

выборы в высший орган государст

венной власти нашей страны —  в 

Верховный Совет СССР, говорится в 

постановлении, являются большим 

политическим событием в жизни со

ветского народа.

Подготовка к выборам проходит в 

обстановке нового мощного подъема 

всех отраслей социалистической 

экономики и культуры. Советский 

народ, тесно сплоченный вокруг 

Коммунистической партии и Совету 

ского правительства, с • большой 

энергией борется за быстрейшее пре

творение в жизнь исторических ре

шений I I  съезда Коммунистиче

ской партии Советского Союза., за 

укрепление мира и дружбы между 

народами.

.  Коммунистическая партия, под

черкивается далее в постановлении, 

уделяет большое внимание всемер

ному развитию советской подлинно 

народной демократии. В нашем го

сударстве трудящиеся широко при

влекаются к управлению, государст

венным и хозяйственным строитель

ством. Выборы в Верховный Совет 

СССР на основе самой демократиче

ской конституции будут способство

вать дальнейшему развитию творче

ской инициативы трудящихся —  

подлинных хозяев своей страны.

Президиум ВЦСПС предлагает со

ветам профсоюзов, центральным, 

республиканским, краевым, област

ным и фабрично-заводским комите

там профсоюзов принять самое ак

тивное участие в подготовке и про

ведении выборов в Верховный Со

вет СССР.

Вся работа профсоюзных органи

заций по подготовке и проведению 

выборов должна проходить под зна

ком дальнейшего развития творче

ской инициативы и активности тру

дящихся масс в борьбе за осуществ. 

ление задач хозяйственного и куль

турного строительства, дальнейшего 

развертывания социалистического 

соревнования за выполнение и пере

выполнение народнохозяйственных 

планов 1958 года каждым пред

приятием за непрерывный рост

Постановление IX Пленума ВЦСПС о задачах профессиональных 
союзов в связи с решениями декабрьского Пленума ЦК КПСС

Состоявшийся на днях в Москве 

I I  Пленум ВЦСПС обсудил вопрос о 

задачах профессиональных союзов в 

связи с решениями декабрьского 

Пленума ЦК КПСС. Пленум целиком 

и полностью одобрил эти решения. 

В принятом постановлении говорит

ся, что советские профсоюзы долж

ны мобилизовать все свои силы, 

поднять все первичные организа

ции, широкие массы членов проф

союзов на борьбу за быстрейшее 

осуществление задач, поставленных 

перед профсоюзами декабрьским 

Пленумом ЦК КПСС. Они должны 

значительно улучш ить всю свою де

ятельность, еще выше поднять свою 

роль во всенародной борьбе за пост

роение коммунизма в нашей стране, 

еще теснее сплачивать трудящихся 

вокруг Коммунистической партии.

Пленум ВЦСПС отмечает, что 

профсоюзные организации должны 

широко разъяснить всем рабочим и 

служащим решения декабрьского 

Пленума ЦК КПСС, руководствовать

ся во всей своей деятельности ука

занием Пленума нашей партии о

том, что центральной задачей проф. 

союзов является мобилизация масс 

на борьбу за дальнейший мощный 

подъем всех отраслей народного хо

зяйства, укрепление экономического 

могущества и оборонной мощи Со

ветского государства, за выполнение 

я перевыполнение планов, техниче

ский прогресс, непрерывный рост 

производительности труда, за стро

жайшую экономию и бережливость 

во всех звеньях народного хозяйст

ва. максимальное использование 

всех резервов и возможностей для 

быстрого роста промышленного и 

сельскохозяйственного производства, 

для дальнейшего подъема уровня 

материальной обеспеченности и 

культуры  трудящихся.

В постановлении Пленума ВЦСПС 

указываются задачи, которые стоят 

перед профсоюзными организациями 

в развитии социалистического со

ревнования, борьбе за технический 

прогресс, за улучшение организации 

труда и заработной платы. Большое 

место отводится производственным 

совещаниям, которые должны быть 

превращены в постоянно действую

щие. Указывается также, что проф

организации должны осуществлять 

надзор за соблюдением законодатель

ства о труде, за успешным выпол

нением плана жилищного и куль

турно-бытового строительства. Боль

шое место должны занять в деятель

ности профорганизаций социальное 

страхование, культурно-воспита

тельная работа. Необходимо успеш

но провести кампанию по заключе

нию коллективных договоров на 

1958 год.

Вся деятельность профсоюзных 

организаций должна строиться на 

основе широкого развития профсоюз, 

ной демократии. развертывания 

критики и самокритики, соблюдения 

принципов коллективного руковод

ства.

В постановлении подчеркивается 

необходимость еще более активизи

ровать свою международную дея

тельность, направляя главные уси

лия на преодоление раскола и дос

тижение единства действий между

народного рабочего и профсоюзного 

движения в борьбе с угрозой новой 

войны, за прекращение испытаний

ядерного оружия и полное его запре

щение, за улучшение условий жиз

ни, труда и демократические свобо

ды рабочего класса, за' мир во всем 

мире. .В постаномении Пленума 

ВЦСПС отмечается, что принятые 

совещаниями представителей ком

мунистических и рабочих партий 

Декларация и Манифест мира от

крывают новые пути для дальней

шего развития и сплочения между

народного рабочего и профсоюзного 

движения, дают профсоюзам всех 

стран ясную перспективу в борьбе 

за коренные интересы трудящихся.

ВЦСПС и Центральным комитетам 

профсоюзов Пленум предложил обес

печить претворение в жизнь указа

ний декабрьского Пленума ЦК КПСС 

о дальнейшем расширении междуна

родных связей советских профсою

зов. Пленум ВЦСПС заверил Цент

ральный Комитет Коммунистической 

партии Советского Союза в том. что 

советские профсоюзы не пожалеют 

сил и труда, чтобы успешно выпол

нить задачи, поставленные декабрь

ским Пленумом ЦК КПСС.

(ТАСС).

производительности труда, улучш е

ние качества и снижение себестои

мости продукции.

Профсоюзные организации долж

ны развернуть агитационную работу 

среди рабочих и служащих, разъяс

нять им внутреннюю п внешнюю 

политику Коммунистической партии 

и Советского правительства, реше

ния I I  съезда КПСС, юбилейной 

сессии Верховного Совета СССР, по

священной сорокалетию Великой 

Октябрьской социалистической рево 

люции, решения декабрьского Пле

нума ЦК КПСС.
Необходимо рассказывать трудя

щимся о всемирно-исторических 

победах нашей Родины, о мероприя

тиях партии п правительства в 

борьбе за мир, против угрозы новой 

войны, о величественных перспек

тивах коммунистического строи

тельства.

Профессиональные союзы призва

ны развернуть агитацию за избра

ние в депутаты Верховного Совета 

СССР кандидатов нерушимого блока 

коммунистов и беспартийных —  

лучш их сынов и дочерей нашей Ро

дины, стойких борцов за проведение 

в жизнь политики Коммунистиче

ской партии, направленной на бла

го народа.

Для проведения агитационной ра

боты среди избирателей предлагает

ся полнее использовать клубы, дома, 

дворцы культуры, библиотеки, пе

чать. кино, радио, телевидение, все 

средства наглядной агитации. На 

предприятиях, в культурных учреж

дениях, общежитиях, агитпунктах 

избирательных участков проводить 

лекции, доклады и беседы, вечера 

избирателей Организовывать массо

во-спортивные соревнования в честь 

выборов в Верховный Совет СССР.

Президиум ВЦСПС призывает всех 

членов профсоюзов —  рабочих и ра

ботниц, инженеров, техников, слу

жащих и учащихся активно вклю

читься в выборную кампанию, ши

ре развернуть, социалистическое со

ревнование, встретить выборы в 

Верховный Совет СССР новыми тру

довыми успехами, еще теснее спло 

титься вокруг родной Коммунисти

ческой партии, успешно ведущей 

наш народ по пути строительства 

коммунизма.

Президиум ВЦСПС призывает всех 

членов профсоюзов на предстоящих 

выборах в Верховный Совет СССР 

единодушно голосовать за. кандида

тов блока коммунистов и беспартий

ных.

Президиум ВЦСПС выражает 

твердую уверенность, что профсоюз

ные организации успешно выполнят 

свою роль организатора масс, обес

печат активное участие трудящихся 

в выборах в Верховный Совет СССР 

и избрание депутатами высшего ор

гана государственной власти нашей 

страны кандидатов нерушимого бло

ка коммунистов и беспартийных.

Председатель Совета Министров 

Н. А. Булганин обратился с посла

ниями к Премьер-Министру Норве

гии Э. Герхардсену, Премьер-Мини

стру Канады Д. Дифенбейкеру и 

Премьер-Министру Греции К. Кара

манлису.
Эти послания были вручены в 

соответствующих столицах Послами 

СССР в Норвегии. Канаде и Греции.

В Послании Премьер-Министру 

Норвегии Э. Герхардсену выражает

ся удовлетворение по поводу того, 

что он и его правительство, как и 

руководители правительств ряда за

падных стран, положительно отнес

лись к  выдвинутой в предыдущих 

посланиях Советского правительства 

идее встречи руководящих госу

дарственных деятелей для обсужде

ния неотложных . международных 

проблем. Мы с удовлетворением уз

нали также, говорится в Послании, 

о Вашем заявлении, как и о заявле. 

нии главы Датского правительства 

г-на 1ансена, об отказе Норвегии и 

Дании от размещения на территории 

этих стран ядерного оружия и уста

новок для запуска ракет среднего 

радиуса действия.

Приветствуя эти решения Норве

гии и Дании как определенный 

вклад в дело мира вообще и осо

бенно в дело разрядки обстановки 

в Европе, Н. А. Булганин отмечает 

далее, что положительные выска

зывания отдельных участников сес

сии НАТО в значительной мере ос

лабляются такими ее решениями, 

как решение о предоставлении в 

распоряжение Верховного главно

командующего НАТО баллиетиче- 

ских снарядов и о создании запасов 

ядерных зарядов, атомных баз и 

площадок для запуска ракетного 

оружия на территории западноевро

пейских государств. Если учесть те

перь, говорится в Послании, что 

Норвегия также высказалась за это 

решение, а еще раньше решила при

нять на вооружение норвежской ар

мии некоторые виды американского 

ракетного оружия, то необходимо 

сделать вывод, что далеко еще не 

все делается для того, чтобы способ

ствовать превращению Северной Ев

ропы в подлинную зону мира и спо

койствия.

Указав, что целям ослабления 

международной напряженности и 

создания атмосферы подлинного до

верия между странами отвечало бы 

проведение в ближайшие два —  три 

месяца совещания руководящих дея

телей ряда государств для рассмот

рения наиболее неотложных и на

зревших международных проблем, 

Н. А. Булганин сообщает в своем 

Послании, что он направляет Премь. 

ер-Министру Э. Герхардсену предло. 

лсения Советского правительства о 

созыве такого.совещания.

В Послании выражается надежда, 

что Норвежское правительство вни

мательно ознакомится с советскими 

предложениями о совещании на вы

соком уровне и использует свое вли. 

яние для того, чтобы способствовать 

его созыву.

В Послании Н.  ̂А. Булганина 

Премьер-Министру Канады Д. Ди

фенбейкеру указывается, что Со

ветское правительство с удовлетво

рением восприняло его заявления на 

сессии совета НАТО в Париже и в 

канадском парламенте о необходи

мости переговоров с СССР по проб

леме разоружения и другим неуре

гулированным международным воп

росам.

Однако, говорится в Послании, 

если задать вопрос: какое влияние 

оказала эта сессия НАТО на между

народную обстановку, то нельзя не 

прийти к выводу, что решения сес

сии на деле направлены на продол

жение политики «холодной войны» 

и гонки вооружений.

В Послании говорится, что Совет

ское правительство, учитывая на

стоятельную .необходимость безотла

гательных мер для предотвращения 

гонки вооружений, считает, что 

наиболее радикальным шагом была 

бы встреча руководящих деятелей 

государств на самом высоком уров

не с участием глав правительств и 

что конкретные предложения Совет

ского правительства о созыве тако

го совещания изложены в прила

гаемом к Посланию документе.

Указав, что в Москве не остались 

незамеченными сообщения о намере

нии Канадского правительства спо

собствовать организации перегово

ров между государственными деяте

лями Запада и Востока по вопросам 

разоружения и другим международ

ным проблемам, Н. А. Булганин пи

шет, что Советское правительство 

безусловно приветствовало бы уси

лия Канадского правительства в 

этом направлении, и выражает на

дежду, что правительство' Канады 

отнесется с должным вниманием к 

предложениям Советского правитель

ства и соображениям, высказанным 

в Послании.

В Послании Премьер-Министру 

Греции К. Караманлису отмечается 

законная тревога миллионов людей о 

том, что п х  мирный труд и благо

получие и х  домашнего очага могут 

быть в любой день безрассудно по

ставлены на карту теми, кто ищет 

выгод от непрестанного наращива

ния вооружений и не желает отре

шиться от угроз применения силы 

ради достижения своих агрессивных 

целей.

В Послании говорится, что, по 

мнению Советского правительства, 

в течение ближайших 2 —  3 месЯ' 

цев следует созвать совещание ру 

ководящпх государственных деяте 

лей стран —  членов Североатланти 

ческого союза п государств —  уча^ 

сгников организации Варшавского 

договора, а также ряда стран, не 

входящих в эти группировки, и что 

конкретные предложения Советского 

правительства о созыве такого сове

щания и о вопросах, которые на нем 

следовало бы, по мнению Советского 

правительства, обсудить, налравля. 

ются Премьер-Министру Греции.

(ТАСС).

ПОСЛАНИЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СОВЕТА 
МИНИСТРОВ СССР Н. А. БУЛГАНИНА 

ГЛАВАМ ПРАВИТЕЛЬСТВ ДАНИИ И БЕЛЬГИИ
Председатель Совета Министров 

СССР И. А. Булганин обратился с 

посланиями к Премьер-Министру 

Дании I .  К. 1ансену и к Премьер- 

Министру Бельгии А. ван Аккеру.

В Послании Премьер-Министру 

Дании I .  К. 1ансену отмечается, 

что важной особенностью пережи

ваемого момента является то, что 

во многих странах все более при

ходят в движение силы, выступа

ющие за урегулирование спорных 

вопросов путем переговоров между 

Западом и Востоком.

Мы с большим удовлетворением 

отметили, г-н Премьер-Министр, го

ворится в Послании, что правитель

ство Дании, так же как и прави

тельства ряда других западных 

стран, положительно отнеслось к 

выдвинутой д предыдущих посла

ниях Советского правительства 

идее встречи руководящих государ

ственных деятелей для урегулиро

вания неотложных международных 

проблем. Мы с удовлетворением 

также узнали о Вашем заявлении и 

о заявлении главы Норвежского 

правительства об отказе Дании и 

Норвегии от размещения на терри

ториях этих стран ядерного оружия 

и установок для запуска ракет 

среднего радиуса действия.

Далее Н. А. Булганин пишет, что 

он не может не сказать своего мне

ния о решении последней сессии 

НАТО, а именно: о принятом на 

этой сессии постановлении предо

ставить в распоряжение верховного 

главнокомандующего НАТО балли

стические снаряды, создать на тер- Бельгии,

риториях западноевропейских стран 

запасы ядерных зарядов, атомные 

базы и площадки для запуска ра

кетного оружия и что на сессии 

НАТО Дания также высказалась за 

указанное постановление. Прихо

дится сделать вывод, говорится в 

Послания, что, к сожалению, еще 

далеко не все делается для того, 

чтобы способствовать превращению 

Северной Европы в подлинную зо

ну мира и спокойствия.

В Послании выражается надеж

да, что правительство Дании вни

мательно ознакомится с советскими 

предложениями о совещании на вы

соком уровне и использует свое 

влияние для того, чтобы способст

вовать его созыву.

В Послании Премьер-Министру 

Бельгии А. ван Аккеру говорится, 

что Советское правительство пред

лагает провести в ближайшие 2— 3 

месяца совещание государственных 

деятелей на самом высоком уровне. 

Н. А. Булганин указывает, что он 

направляет Премьер-Министру 

Бельгии «Предложения Советского 

правительства по вопросам ослабле

ния международной напряженно

сти». в которых подробно изложе

ны как вопросы, которые следовало 

бы обсудить на совещании, так и 

соображения о составе участников 

этого совещания.

В Послании выражается надежда, 

что эти предложения встретят по

нимание и поддержку со стороны 

Премьер-Министра и правительства

Ленинград Во Всесоюзный 
институт защиты растений часто 
приезжают зарубежные гости. С 
большим интересом они знако
мятся в лаборатории биофизики 
института с работами советских 
ученых.Н а снимке: в счетно-аналитиче
ском кабинете лаборатории био
физики. Слева направо —  науч
ный сотрудник лесотехнической 
академий имени С. М. Кирова 
Р. Ю. Тарханова, научный сот
рудник лаборатории биофизики 
А . В. Хотянович и кандидат тех
нических наук Варшавского 
сельскохозяйственного института 
леса и древесины Ю . А . Важный.

(Фотохроника ТАСС).
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Тысяча оборотов 
второго

искусственного 
спутника вокруг 

Земли
Е двум часам ночи 1В января 

второй искусственный спутник за

вершил свой тысячный оборот во

круг Земли. С момента выхода на 

орбиту он прошел путь, равный 

45 ,4  миллиона километров, что. со. 

ставляет более трех четвертей рас

стояния до Марса в период, когда 

он находится наиболее близко от 

Земли, и более чем в 120 раз пре

вышает расстояние от Земли до Л у

ны. Пройденный вторым искусст

венным спутником за тысячу оборо

тов путь на 2,2 миллиона километ

ров больше пути первого искусст

венного спутника за то же число 

оборотов.

Период обращения второго спут

ника за время его движения изме

нился приблизительно на 3,9 мину

ты. Суточное изменение периода об

ращения в настоящее время состав

ляет около 4,5 секунды, а в первые 

дни его движения оно было немно

гим более двух секунд. Максималь

ная высота орбиты спутника над 

поверхностью Земли за время его 

движения снизилась на 370 кило

метров и в настоящее время состав

ляет 1.300  километров.

Для определения параметров орби

ты используются результаты опти

ческих измерений. Среди станций, 

ведущих наблюдения за движением 

второго искусственного спутника 

Земли, наиболее ценные материалы 

поступают от коллективов астроно

мических пунктов: Ленинграда, 

Пулкова, Риги, Архангельска, Кие

ва, Сталинабада, Тарту, Вблогды, 

Вильнюса, Якутска, Абастумани, 

Владивостока, Хабаровска, Иркут

ска и других.

В ясную погоду второй искусст

венный спутник можно будет наблю

дать невооруженным глазом после 

захода Солнца от 60 до 65 градуса 

северной широты и перед восходом 

Солнца от 29 до 61 градуса южной 

широты.

(ТАСС).

Новая республиканская 
газета „Литература 

и ж изнь"
С апреля с. г. начинает выходить 

новая республиканская газета «Ли

тература и жизнь», орган оргбюро 

' Союза писателей РСФСР.

Газета будет освещать политику 

партии в области литературы и ис

кусства. В ней найдет место широ

кая информация о важнейших собы. 

тиях внутренней и международной 

жизни страны, о творческой дея

тельности Союза писателей РСФСР, 

местных организаций. Газета будет 

популяризировать на своих страни

цах лучшие произведения советской 

и зарубежной литературы.

Периодичность ее три раза в не

делю Подписная цена 62 рубля 40 

копеек в год.

Научно-методическая
конференция

учителей
В Колпашево состоялась научно- 

методическая конференция учителей 

города и района.

Руководитель кафедры педагогики 

Томского педагогического института 

доцент Ф Ф. Шамахов и преподава

тели кафедры тт. Сперанский, Се

менова. Гиро прочитали доклады о 

коммунистическом воспитании уча

щейся молодежи.

Ряд учителей города и района 

сделали доклады об опыте своей 

работы.

Л. НУЗНЕЦОВ.

К Р А С Н О Е  З Н А М Я
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Развивать инициативу каждой 
комсомольской организацииС XVII томской городской комсомольской конференции

СЛОВО СТАРОГО БОЛЬШЕВИКА

На трибуну томской городской 

комсомольской конференции поднял

ся участник I I I  съезда комсомола, 

старый член Коммунистической пар

тии Н. Г. Воронин. Николая Гри

горьевича хорошо знают многие де

легаты. Он и другие старейшие 

коммунисты города проводят боль

шую воспитательную работу среди 

молодежи. В течение минувшего го

да они сделали 480 выступлений о 

героических делах сибиряков в 

борьбе за Советскую власть, на ко

торых присутствовало больше 75 

тысяч слушателей.

—  Радостно нам, старым комму

нистам, —  сказал тов Воронин, —  

то внимание, с которым, молодежь 

интересуется революционным прош

лым нашего народа Но еще радост

нее сознавать, что нынешние ком

сомольцы не забывают боевые и 

трудовые традиции комсомола. Они 

живо откликаются на призывы Ком

мунистической партии и вносят 

евой трудовой вклад в борьбу за по

строение коммунизма.

Об этом свидетельствуют и те 

трудовые успехи, которых добились 

комсомольцы г. Томска. О ходе и 

результатах соревнования в честь 

40-летия Октября говорили и док

ладчик, секретарь горкома ВЛКСМ 

тов. Горюшйия, и делегаты конфе

ренции.

—  Промышленные предприятия 

Вокзального района, —  сказал сек

ретарь райкома ВЛКСМ .тов. Белев

ский. —  досрочно выполнили годо

вой план и дали сверх плана про

дукции на 28 миллионов рублей В 

этом немалая заслуга и комсомоль. 

цев и всей молодежи.

Среди 180 комсомольско-молодеж

ных бригад района лучшей является 

бригада Нины Фадеевой со спичеч

ной фабрики «Сибирь».

В городе соревнуются 495 комсо

мольско-молодежных бригад, в ко

торых около 4,5 тысячи молодых 

рабочих. Большинство из них пере

выполняет нормы выработки. А 

комсомольцы Иван Груцин (подшип

никовый завод), Ким Прошутин 

(завод резиновой обуви), Тамара 

Шепилова («Томкабель») и некото

рые другие. работают в счет 1960 

года.

Перечень хороших дел томских 

комсомольцев можно было бы про

должить. Но правильно говорили де

легаты: у  комсомольцев Томска еще 

много нерешенных дел.

ЗА ЧТО КРИТИКОВАЛИ ГОРКОМ

Делегаты проанализировали стиль 

и методы работы горкома ВЛКСМ и 

высказали много справедливых уп

реков.

Секретарь комитета ВЛКСМ заво

да резиновой обуви Воя Заплюшки- 

на подметила:

—  В деятельности комсомола про

изошли большие перемены, жизнь 

требует новых форм и методов ра

боты, более высокого уровня руко

водства комсомольскими организа

циями А работники горкома не за

мечают перемен.

У  нас на заводе неоднократно 

бывал секретарь горкома тов. Голо

вастиков. Но он, как правило, при

ходил не для того, чтобы разобрать

ся в делах и помочь на месте. а 

только собирал отрицательные фак

ты  для очередного заседания бюро

Это сделали молодые \ 
томичи© На полях области в 1957 I году работало 19.000 юношей и I девушек. Они заработали 980 { тысяч трудодней.© В целинных совхозах Ал- [ тая и Красноярского края мо- { лодые томичи помогли убрать f урожай с 250 тысяч гектаров. 1 

. ©  636 молодых рационализа- 1{ торов г. Томска внесли в мн- | нувшем году более 700 предло- : | жений. Из них 413 внедрены в ; j производство Экономический ; I эффект от их внедрения — j | 3 миллиона 800 тысяч рублей. ;

или пленума. Положительным опы

том вообще никто не интересовался. 

А ведь есть у нас и хорошие дела. 

Комсомольцы химического цеха сво

ими силами оборудуют красный уго

лок, молодежь завода сделала ва

ток на улице Сибирской, сейчас на 

заводе проводится эстафета инте. 

ресных комсомольских дел..

—  Работникам горкома, —  ска
зала тов. Заплюшкина, —  надо 
уметь вскрывать недостатки, в то 
же время подмечать ростки нового, 

обобщать ценный Опыт и распрост
ранять его.

Многие делегаты от комсомоль

ских организаций вузов подвергли 

резвой критике горком за недоста

точное внимание в жизни студен

тов.

—  Комсомольцы нашего институ

та, —  сказал секретарь комитета 

ВЛКСМ политехнического института 

А. Сафронов. —  составляют пятую 

часть городской комсомольской ор

ганизации. Но горком мало обращал 

внимания на нас. В докладе упомя

нуто. что из 30 заседаний комитета 

института лишь на двух рассматри

вались вопросы учебы. Это стало 

известно из моего доклада на отчет

но-выборном собрании. Почему же 

до едх пор никто не подсказал нам, 

что комитет такой крупной вузов

ской организации не занимается 

основными вопросами?

За полтора года не было случая, 

чтобы горком детально разобрался 

хотя бы с одним вопросом из жизни 

нашего коллектива. Именно потому, 

что жизни первичных организаций 

горком ВЛКСМ зачастую не знает, 

секретари горкома вовремя не заме

тили проявление нездоровых на

строений среди отдельных студен

тов.

В медицинском институте, как 

указали делегаты тт. Гольдберг и 

Холодова, среди студентов имеют 

место аморальные поступки. Часть 

выпускников не доезжает до места 

назначения, некоторые молодые 

специалисты плохо работают. Это 

свидетельствует о низком уровне 

идейно-воспитательной работы в 

коллективе.

Горком комсомола проходит мимо 

этих фактов.

—  Работники горкома ссылаются 

на занятость, —  заметил секретарь 

обкома комсомола тов. Турищев —  

Это получается потому, что они 

подчас не видят главного в работе, 

распыляют свои силы.

Делегаты критиковали членов бю. 

ро горкома и секретарей тт. Горюш

кина и Головастикова за то, что 

они мало учат комсомольский актив, 

не являются настоящими организа

торами и пропагандистами живых 

комсомольских дел.

Резко критиковал горком секре

тарь комсомольской организации 

«Томжелдорпроекта» тов. Кузьмин. 

Он сообщил, что в организации 146 

комсомольцев Однако их делами 

горком ни разу не интересовался. 

Работники даже не знали, что ко

митет прежнего состава распался.

Многие делегаты говорили о низ

ком качестве лекций для молодежи, 

о * плохой работе политических 

кружков, слабом росте рядов неко

торых комсомольских организаций, 

особенно за счет рабочих.

В прошлом году из 104 комсо

мольских политкружков к итоговым 

занятиям подошли только 84. И в 

этом учебном году занятия нача

лись неорганизованно. Допускались 

срывы занятий на электромеха

ническом, манометровом заводах. 

Плохо ^работают кружки в типогра

фии №  1, артели «Художественный 

труд» и некоторые другие. Во мно

гих кружках очень низко качество 

занятий

Делегаты конференции потребо

вали от нового состава горкома до

биться улучшения качества заня

тий в комсомольской политсети.

ВОПРОС К ДОКЛАДЧИКУ

Не успел тов. Горюшкин закон

чить доклад, как к нему пришла 

записка с вопросом: «Какую  прак

тическую помощь оказал горком в 
налаживании работы комсомольских 
организаций строек?»

Вопрос возник не случайно. На 

стройках города немало комсомоль

цев и молодых рабочих. Работать 

туда пошли многие выпускники 

школ. Но зачастую им не создаются 

должные условия труда. Многие мо

лодые строители не выполняют 

норм, плохо борются за экономию и 

бережливость.

В то же время передовые брига

ды строителей накопили некоторый 

положительный опыт Так, комсо

мольцы треста «Томскстрой» во 

время подготовки к 40-летию Ок

тября создали три комплексные 

комсомольско-молодежные бригады, 

две бригады штукатуров и маляров, 

бригаду плотников-столяров. Моло

дые строители не уходили с лесов, 

не выполнив нормы. Сократились 

простои, возросла производитель

ность труда, окрепла дисциплина. 

Но это хорошее начинание не было 

поддержано ни Куйбышевским рай

комом, ни горкомом ВЛКСМ.

Отвечая на вопрос, тов. Горюш, 

кин признал, что горком делал по

пытку оживить деятельность комсо

мольских организаций строек, но, 

встретившись с трудностями, не до

вел начатого дела до конца.

НАКАЗ ПИОНЕРОВ

Немало нового появилось в рабо

те школ за отчетный период. 

Ш кольники больше участвовали в 

общехтвенно-полезных делах Летом 

был создан комсомольско-молодеж

ный лагерь на базе Турунтаевской 

МТС. Старшеклассники работали в 

колхозе и выработали около двух 

тысяч трудодней, давани концерты. 

Ученики 47-й школы построили 

стадион. Во многих школах города 

учащиеся строили мастерские, га

ражи. В 25-й школе второй год ра

ботает фабрика «Умелые руки». Те

перь чаще пионеры встречаются с 

передовиками производства, стары

ми коммунистами, проводят сборы у 

памятников борцам революции, на 

заводах.

Но, как отмечалось на конферен

ции. в школах еще низка успевае. 

месть, слаба воспитательная работа.

Делегаты конференции тепло 

встретили появление в зале пионе, 

ров, пришедших приветствовать 

старших товарищей

Желая вам успехов новых,

От всей души приветствуя

сейчас,

Мы, молодая смена комсомола,

Передаем сегодня наш наказ...

Юные ленинцы просили своих 

старших товарищей чаще бывать в 

школах, помогать им интереснее и 

разнообразнее строить пионерскую 

работу, поддерживать и развивать 

ценную инициативу.У
В постановлении конференции на. 

мечено много важных и хороших 

дел, указаны новые формы и мето

ды комсомольской работы. Делегаты 

конференции выразили уверенность, 

что городская комсомольская орга

низация придет к знаменательным 

событиям —  X II I съезду ВЛКСМ и 

40-летию комсомола с новыми успе. 

хами в труде и учебе.

В работе конференции принял 

участие первый секретарь горкома 

КПСС тов Червяков.

На организационном пленуме 

Томского горкома ВЛКСМ первым 

секретарем горкома избран тов. Го

рюшкин, вторым секретарем —  тов. 

Родин.

К. БАГАЕВА.

Это сделали молоды® 

томичи0  Комсомольцы и молодежь Томска, соревнуясь за экономию н бережливость, сэкономили в 1957 году около 9 миллионов рублей.© Школьники г. Томска собрали за год более 500 тонн металлолома, посадили 57 тысяч деревьев.©  Силами коллективов худо- 
\ жественной самодеятельности | г. Томска в минувшем году да- 
\ но около двух с половиной ты- | сяч концертов.
•

Ученый совет и Совнархоз
Томский экономический район бо. 

гат полезными ископаемыми. За по

следние годы разведаны запасы же

лезных руд, титаносодержащих пес

ков, бурых углей, известкового кам

ня, строительных материалов.

Изучением минеральных богатств 

области ранее занимались экспеди

ции различных министерств и ве

домств. Материалы разведочных 

партий и экспедиций не сосредото

чивались в едином центре для их 

комплексного изучения и решения 

вопроса о перспективах промышлен

ного освоения минеральных ресур

сов области.

С организацией Томского Сов

нархоза вопросы освоения месторож

дений будут решаться комплексно. 

Возникла необходимость более ши

рокого обсуждения перспектив раз

вития поисковых и геологоразве

дочных работ на территории Том

ской области, планомерного изуче

ния минерального сырья и решения 

вопросов промышленного освоения 

месторождений полезных ископае

мых.

По инициативе коллектива горно. 

го факультета Томского политехни

ческого института состоялось объе

диненное заседание ученого совета 

горного и геологоразведочного фа

культетов с участием руководящих 

работников Томского Совнархоза и 

представителей научной обществен

ности томских вузов —  горняков, 

геологов, гидрогеологов, шахтострои

телей, химиков, обогатителей, энер

гетиков и т. д. После сообщения на

чальника отдела геологоразведочных 

работ Совнархоза тов. Столярова о 

семилетием плане развития геолого

разведочных работ начался ожив

ленный обмен мнениями о перспек

тивах промышленного освоения ми-; 

неральных ресурсов Томского эконо

мического района. В обсуждении 

приняли участие профессора: Раду- 

гин, Белицкий, Кучин, Халфин, до

центы: Баканов, Леонтьев, Основин, 

Нуднер, Белоглазов и другие. Они 

говорили о необходимости деталь

ного изучения технологических 

свойств железной руды и о прове

дении исследовательских работ для 

технико-экономической оценки руд 

и других полезных ископаемых, о 

расширении дисковы х и геолого

разведочных работ с целью уста

новления границ развития Большого 

Кузбасса на север, о проведении 

ряда исследований, которые послу

жили бы основанием для решения 

вопроса о создании металлургиче

ского завода в Томском экономиче

ском районе.

Ученый совет пришел к едино

душному решению о расширении те

матики научно-исследовательских 

работ кафедр, о приближении их к 

нуждам Томской области. Решено 

созвать конференцию по проблемам 

освоения минеральных ресурсов 

Томского экономического района. На 

заседании ученого совета было вы

сказано предложение о необходимо

сти создания единого научно-иссле

довательского центра, подчиненного

Белгородская область. В центре Европейской части Советского Сою за находится неисчерпаемый источник железных руд — К ур ская магнитная аномалия. Н е сколько миллиардов тонн руды таит он в себе. Одно Яковлевское месторождение вдвое богаче Криворожского железорудного бассейна. Значительная часть руд Курской аномалии содержит свыше шестидесяти процентов ж елеза. Такие месторождения, как Л ебединское и Михайловское, залегают на небольшой глубине, что позволит вести открытый способ добычи.В недалеком будущем на К ур ской аномалии возникнут крупные горнорудные предприятия, которые дадут десятки миллио. нов тонн высококачественной руды.Сейчас здесь работают геологи* ,в  разведчики, гидрогеологи, строи- "  тели-монтажяики. Н а  Лебединском и Михайловском месторождениях начались вскрышные ра- боты, ученые ищут пути и способы лучшей разработки богатых железорудных залежей Курской магнитной аномалии.Н а снимке: на сооружении Л ебединского железорудного разреза. (Фотохроника Т А С С ) .
Томскому Совнархозу, в виде отделе

ния (филиала) Всесоюзного научно- 

исследовательского геологоразведоч

ного института. Рекомендовано 

более широко привлекать студентов 

для работы в поисковых и разведоч. 

ных партиях, а также в исследова

тельских работах по изучению тех

нологических свойств полезных ис

копаемых и технико-экономической 

оценки их. Работы такие уже про

водятся, но пока в небольших мас

штабах на кафедре разработки руд

ных месторождений (заведующий. 

кафедрой доцент Г. Баканов), на 

кафедре обогащения (заведующий 

кафедрой доцент Н. Белоглазов) и на 

ряде кафедр геологоразведочного и 

химико-технологического факульте

тов.

Заседание ученого сонета с уча

стием инженерно-технических ра

ботников Совнархоза прошло весьма 

активно.

Позднее состоялось совеща

ние ведущих ученых томских 

вузов, представителей комплексной 

экспедиции, руководящих работни

ков Совнархоза в облплане, где бы

ло создано пять групп для составле

ния перспективного плана освоения 

месторождений Томской области.

Доцент В. ПРОСНУРИН.Третья областная конференция ДОСААФ
В воскресенье в клубе транспорт

ного института (Томск) состоялась 

третья областная конференция 

ДОСААФ

Выступивший с отчетным докла

дом председатель обкома ДОСААФ 

тов. Губский отметил, что за два 

года ряды Томской организации 

ДОСААФ увеличились Особенно вы

росли Томская сельская и Киров

ская районные организации.

План военно-массовой и спортив

ной работы в целом по области вы

полнен. Впереди идут организации 

Асиновского, Каргасокского и Чаин- 

ского районов.

Докладчик указал на недостатки, 

которые есть в работе областной 

организации ДОСААФ.

Он подверг рёзкой критике неудо

влетворительную работу ряда рай

комов ДОСААФ. Председатели неко

торых райкомов не чувствуют от

ветственности перед избравшими их 

членами ДОСААФ, есть случаи 

аморального поведения отдельных 

председателей райкомов.

Многие комитеты ДОСААФ ра

ботают в отрыве от общественности, 

не установили конкретной деловой 

связи с профсоюзными и комсомоль. 

сними организациями, с культурно- 

просветительными учреждениями.

Слабо еще поставлена работа по 

пропаганде военных, военно-техни

ческих знаний и военно-прикладных 

видов спорта. Вина за это ложится 

на обком ДОСААФ, при котором до 

сих пор не созданы работоспособные 

секции оргмассовой работы и пропа

ганды, секция военной подготовки.

_ Далее докладчик говорит о том, 

что Пышкино-Троицкий, Тегульдет- 

ский, Колпашевскнй, Васюганский 

и Куйбышевский райкомы ДОСААФ 

не выполнили плана сбора членских 

взносов.

Выступавшие в прениях делегаты 

критиковали недостатки в работе 

обкома и райкомов ДОСААФ, дели

лись опытом.

Представитель Асиновского рай

она тов Маришин говорил в своем 

выступлении о необходимости более 

полного привлечения к участию в 

спортивно-оборонных мероприятиях 

сельской молодежи Он предлагает 

шире развернуть спортивную рабо

ту.

—  Было бы неплохо, —  сказал 

тов. Маришин, —  проводить коль

цевые эстафеты по самым разнооб

разным маршрутам, например, 

Томск— Асино. Эти эстафеты можно 

было бы широко использовать в 

агитационных целях.

Необходимо больше готовить 

спортивных судей

Начальник учебной части морско

го клуба тов. Зенкевич указал на 

отсутствие тесной связи клубов 

ДОСААФ с райкомами ДОСААФ. В 

некоторых организациях безответ

ственно подходят к  выделению 

общественных инструкторов, по

этому в число инструкторов не

редко попадают случайные люди. 

Материально-техническая база к л у

ба слаба.

Делегат из Колпашево тов. Ды- 

кин говорил о невыполнении плана 

сбора членских взносов, критиковал 

обком ДОСААФ, который мало уде

лял внимания этому важному делу.

Председатель Томского сельского 

райкома ДОСААФ тов. Караваев рас

сказал о тех мерах, которые помогли 

районной организации несколько 

улучш ить свою работу, отметил тес

ную связь райкома ДОСААФ с со

ветскими и партийными органами. 

Райисполком и бюро райкома КПСС 

неоднократно рассматривали на сво

их заседаниях вопросы, связанные 

с работой ДОСААФ.

На конференции выступили так

же тов. Карныхов, тов. Балышев, 

представитель Центрального комите

та ДОСААФ СССР тов. Нривоша- 

пов и другие.

Работа обкома ДОСААФ признана 

удовлетворительной.

Делегаты заслушали и утвердили 

отчет ревизионной комиссии, избра

ли новый состав обкома ДОСААФ, 

ревизионную комиссию, делегатов 

на конференцию ДОСААФ РСФСР и 

на 1-й Всесоюзный съезд ДОСААФ.
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Вагоны долж ны  
быть устойчивыми

Подъездные пути крупного 
Металлургического предприя
тия. Размеренно пыхтя, паро
воз тянет к разгрузочной пло
щадке необычного вида длин
ный открытый металлический 
вагон. Это — думпкар, своего 
рода самосвал. В нем привезли 

РУДУ-

Около площадки вагон оста
навливается Некоторое время 
он стиит неподвижно, затем его 
кузов начинает крениться на 
бок. На приготовленное место 
сыплются тонны руды.

В беседе е нашим корреспон
дентом заведующий кафедрой 
теоретической и прикладной ме. 
ханики транспортного институ
та Оскар Исаакович Лоткин 
рассказал:

Думпкар— вагон, который сам 
сваливает свой груз, —  очень 
удобен. Он не требует многоча. 
совой разгрузки, груз оказы
вается на приготовленной пло
щадке за несколько десятков 
секунд. Думпкар широко при
меняют на подъездных путях 
металлургических предприятий, 
предприятий горнодобываю
щей промышленности. Он ис-

пользуется для перевозки сы
пучих грузов — руды, песка, 
гравия и 1 . ц.

Всем хорош вагон, да есть у 

него существенный недостаток 

— он способен при разгрузке 

валиться на бок и частенько 

превращается > з самосваливаю- 

щего в самосваливающийся.

Задача, над реше

нием которой работа

ет коллектив нашей 

кафедры, —  изучение 

причин этого явления 

и изыскание методов 

борьбы с ним.

В своей работе мы 

связаны с коллекти

вом Калининградско

го вагоностроитель

ного завода. С ним 

нас познакомил Кали

нинский вагонострои

тельный завод. Для 

этого завода кафедра 

несколько лет тому 

назад выполняла ра

боту по определению 

продольной устойчи

вости кузовов цельно

металлических пас

сажирских вагонов. 

Калининцы и пореко

мендовали калинин

градцам обратиться за ■ по

мощью к нашей кафедре.

Раньше калининградцы вы

пускали 50- и 60-тонные думп

кары. Теперь же на этом заво

де проектируют 90-тонные ва
гоны. начинают работать над 
созданием НО . и 120-тонных. 
С увеличением веса груза,

естественно, вопрос борьбы с 
самоопрокидыванием вагонов 
усложняется.

Для более успешной работы 
над темой коллектив кафедры 
разделился на две группы. До

цент Бахман, кандидат техниче

ских наук Ефимов и ассистент 

Томилов работают над тео

ретической частью вопроса. 

Создана предварительная теоре

тическая схема расчета на ус

тойчивость думпкара при раз

грузке. Заводу сданы три про

межуточных отчета по иссле-. 

дованиям.

Для проверки теоретических 

выводов необходимо произвести 

экспериментальные исследова

ния. Эту часть работы возглав

ляет тов. Ефимов.

— Наша лаборатория по ис

следованию думпкара. — ска

зал кандидат технических наук 

Ефимов, — создана недавно. В 

ней установлена модель вагона 

в одну пятую натуральной ве

личины. Исследования прохо. 

дят в условиях, близких к дей

ствительным. Система загрузки 

думпкара механизирована: скон

струирована и действует воз

душная магистраль. Над экспе

риментальной частью задачи

трудятся преподаватели тт. Ка- 

вещников Зяблицев, Воронов, 

Иванов, лаборант Ларин, при

влеченный нами старший пре

подаватель кафедры электри

ческой тяги Лисовский и я.

Прежде чем приступить к не. 

посредственной работе, наши 

товарищи побывали на Кали

нинградском заводе, где созда

ются думпкары и на Коунрад- 

сном руднике, где они потом 

испытываются

Затем на кафедре мы спроек. 

тировали модель думпкара, ос

новные части которой из

готовили для нас калининград

цы.

Исследования ведутся элек

трическими способами. В деся

ти особо важных точках модели 

думпкара прикреплены так на

зываемые электродатчики, кото

рые чутко реагируют на малей

шие токи, возникающие в ме

таллических частях вагона при 

изменении нагрузки, действую

щей на эти части Сигналы дат
чиков фиксируются электропри. 
борами и на фотопленке.

—  Эксперименты, — сказал 
в заключение тов Ефимов, — 
продолжаются уже около меся
ца. В результате работы чле-

L

нов нашей кафедры завод дол
жен получить не только анализ 
причин, вызывающих опрокиды
вание думпкара, но и рекомен
дации по борьбе с этим явлени
ем. по увеличению коэффи
циента устойчивости.

Доцент тов- Лоткин и ассис

тент тов. Томилов работают 

еще над одной проблемой, свя

занной с думпкаром, — опре

делением устойчивости рамы 

50-тонного думпкара. Работа 

уже закончена и одобрена за

водом.

Сейчас решается та же зада

ча применительно к думпкару 

грузоподъемностью в 90 тонн. На снимках: на первом —
A . С. Лисовский у пульта из

мерительной и записывающей 

аппаратуры.Н а втором —  лаборант 
Ю. М. Ларин, ассистент
B. Р. Воронов, инженер Ю. К. 
Иванов, кандидат технических 
наук Л  Д Ефимов за подго
товкой макета думпкара к ис
пытанию.

Фото Ф . Хитриневича.
i
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П охороны  

Г. И. Петровского
11 января Москва провожала в 

последний путь старейшего деятеля 

рабочего движения и Коммунистиче

ской партии Григория Ивановича 

Петровского.

Утром открылся доступ в урне с 

прахом покойного. У  постамента —  

портрет Григория Ивановича, на ат

ласных подушках —  ордена и ме

дали, которых он удостоен за безза

ветное служение делу коммунизма.

Как и накануне, тысячи людей 

пришли отдать последний долг слав, 

ному сыну трудового народа, пред

ставителю старой ленинской гвар

дии Г. И. Петровскому. Почетный 

караул несут его соратники по ре

волюционной борьбе, по работе в 

годы гражданской войны и мирного 

строительства.

Последнюю вахту несут член Пре. 

видиума Верховного Совета СССР 

А. А. Андреев, секретарь Президиу

ма Верховного Совета СССР М. II. 

Георгадзе, заместитель Председателя 

Совета Министров СССР Д. Ф. Усти

нов, заместитель председателя Гос

плана СССР М. В. Хруничев, заме

ститель Председателя Президиума 

Верховного Совета УССР С. А. Ков

пак, секретарь МГК КПСС И. Т. Мар

ченко, маршал авиации В. А. Су- 

дец. члены правительственной ко

миссии по организации похорон.

На улицу выносят венки. Члены 

правительственной комиссии подни

мают урну с прахом покойного и 

выносят из зала.

Траурная процессия направляет

ся на Красную площадь. В сопро

вождении воинского эскорта она 

Движется через Большой каменный 

мост, мимо Александровского сада. 

Льется скорбная музыка.

На Красной площади на траур

ный митинг собрались тысячи тру

дящихся столицы, делегации других 

городов. Присутствуют главы ряда 

дипломатических представительств

Кремлевские куранты бьют два 

часа. На трибуну Мавзолея под

нимаются товарищи К, Е. Вороши

лов, Н. Г. Игнатов, А. И. Киричен

ко, И. А. Мухитдинов, М. А. Сус

лов, Е. А. Фурцева, А. Н. Косыгин, 

М. Г. Первухин, А. А. Андреев, 

М. С. Гречуха, С. А. Ковпак, члены

правительственной комиссии по ор

ганизации похорон.

По поручению Центрального Ко

митета Коммунистической партии 

Советского Союза, Президиума Вер

ховного Совета СССР и Совета Ми

нистров СССР траурный митинг от

крывает председатель комиссии по 

организации похорон тов. П. Т. Ко

маров.

От имени Центрального Комитета 

Коммунистической партии Советско

го Союза и Совета Министров СССР 

выступил заместитель Председателя 

Совета Министров СССР тов. А. Н. 

Косыгин.

Тов. Косыгин характеризует 

Г. И. Петровского как одного из 

видных участников революционно

го рабочего движения России, ста

рейшего члена Коммунистической 

партии, активного борца за дело 

коммунизма, чье имя близко и доро

го всему советскому народу.

От трудящихся Москвы с речью 

выступил председатель исполкома 

Московского- городского Совета депу

татов трудящихся тов. Н. И. Боб

ровников.

От Центрального Комитета Ком

мунистической партии Украины , 

Президиума Верховного Совета и Со

вета Министров Украинской ССР, 

от имени всего украинского народа 

заместитель Председателя Совета 

Министров Украинской ССР гов. 

М. С. Гречуха выражает глубокую 

скорбь по случаю смерти старейше

го деятеля революционного рабочего 

движения и Коммунистической пар

тии, пламенного борца за дело ком

мунизма, всем дорогого и близкого 

Григория Ивановича Петровского.

Траурный митинг закончен. Урву 

с прахом покойного переносят к 

Кремлевской стене. Под звуки арг 

гиллерийского салюта она устанав

ливается в нише и закрывается 

мраморной доской с надписью:

Григорий Иванович 

ПЕТРОВСКИЙ

4/11— 1878 —  9/1— 1958 гг.

Оркестр исполняет Государствен

ный гимн Советского Союза. Чеканя 

шаг, перед Мавзолеем проходят во

инские подразделения, отдавая пос

леднюю почесть Г. И. Петровскому.

(ТАСС).УникалЬнЫй анодно-механическийстанок
ЗАПОРОЖЬЕ, 11 января. (ТАСС). 

Группой научных работников Запо

рожского машиностроительного ин

ститута в содружестве с инженера

ми завода «Днепроспецсталь» создан 

уникальный- анодно-механический 

станок для продольного разреза 

крупногабаритных слитков из жаро

прочных и высоколегированных ста

лей. Металлический слиток сече

нием 550 X  550 миллиметров и 

длиной 1.400 миллиметров на нем 

разрезается в 16 раз быстрее, чем

на существующих металлообрабаты

вающих станках.

Достоинство нового станка со

стоит еще и в том, что он может 

быть использован не только на ме

таллургических, но и на машино

строительных заводах, где требуется 

производить разрез деталей толщи

ной до одного метра и длиной до 

двух с половиной метров.

Первый в стране уникальный ста

нок изготовлен, испытан и установ

лен в механическом цехе завода 

«Днепроспецсталь».

НА Л ЕСОЗАГОТОВК АХ

Быстрее подхватить 
почин тегульдетцев

В текущем году лесозаготовители 

области Должны вывезти леса при

мерно на полмиллиона кубометров 

больше, чем в прошлом году. Это 

Требует от коллективов леспромхо

зов высокопроизводительного труда 

с первых же дней нового года. На 

деле получайся не так.

В большинстве леспромхозов на

чали новый год неорганизованно, 

суточный график не выполняют. 

Комбинат «Томлес» за первую дека

ду января выполнил месячный план 

лесозаготовок всего на 21,3 процен

та, недодал 75,6 тысячи кубомет

ров яеса.

По выполнению месячного плана 

(в процентах) леспромхозы комбина

ту «Томлес» занимают следующие 

места:

1. Бакчзрский 33,1

2. Зырянский 26 ,6

3. Калтэйский 25,9

4. Асиновский 25.2

5. Лайский 24,8

6. Ергайский 23.2

7. Красноярский 23,2

8. Берегаевскнй 23,0

9. Иарабельский 23,0

10. Тегульдетский 22,4

11. Тимирязевский 22,2

12. Аргат-Юльский 22,0

13. Каргасокский 21,6

14. Парбигский 21 ,2

15. Нибегинский 21 О

16 Яюрольский 19.5

17. Колпашевсвий 19.2

18. Средне-Чулымский 18.9

19. Молчзновский 18,6

20. Томский 16,9

21. Уткинский 16,0

22. Пышкино-Троицкий 16 0

23. Чаинский 14.3

24. Куяновский 13,8

В январе многие леспромхозы ра

ботают плохо потому, что производ

ственные успехи прошлого года вы

звали самоуспокоенность у руково

дителей этих предприятий. Напри, 

мер, в Куянпвском леспромхозе (ди

ректор тов. Андрющенко и секретарь 

парторганизации тов. Привалихин) 

в январе в среднем вывозят за день 

по 275 кубометров вместо 650 по 

графику, за 10 дней недодали 3

тысячи кубометров леса. А ведь в

декабре прошлого года суточная вы

возка древесины была доведена до 

700 кубометров.

С 1 по 5 января здесь, по сути 

дела, не работали, —  за 5 дней бы

ло вывезено только 325 кубометров

леса!

Плохо в январе работают Чаин

ский, Иышкнно-Троицкий, Угкпн- 

ский. Томский. МолчановскиЗ, Сред

не-Чулымский леспромхозы.

Хозяйственные руководители, пар

тийные и профсоюзные организации 
леспромхозов должны безусловно 

обеспечить выполнение месячного 

и квартального планов. Огромную 

помощь в этом окажет социалисти

ческое соревнование лесозаготови^ 

телей в честь выборов в Верховный 

Совет СССР, которое развертывает

ся среди леспромхозов комбината 

«Томлес» по почину коллектива 

Тегульдетского леспромхоза.

Коллектив этого предприятия, за

кончив первым в области годовой 

план лесозагоювок, дал в 1957 г. 

народному хозяйству сверх годового 

плана 82,1 тысячи кубометров ле

са. Он выступил инициатором со

циалистического соревнования за 

досрочное выполнение квартального 

плана лесозаготовок и обязался за

кончить квартальный план ко дню 

выборов в Верховный Совет СССР, 

дать 13 тысяч кубометров леса 

сверх квартнльного плана.

Обком КПСС одобрил инициативу 

коллектива Тегульдетского леспром

хоза и обязал хозяйственных руко

водителей. партийные, профсоюзные 

и комсомольски* организации лес

промхозов широко обсудить обраще

ние коллектива тегулыетских лесо. 

заготовителей на рабочих собраниях 

и развернуть социалистическое со

ревнование за досрочное выполнение 

квартального плана заготовки и вы

возки леса. Коллективы, принимая 

социалистические обязательства, 

должны разработать конкретные ор

ганизационно-технические меропри

ятия. которые обеспечат выполне

ние обязательств Надо также улуч

шить организаторскую и массово-по

литическую работу в коллективах.

*

Соревнование в честь выборов в Верховный Совет СССР
Досрочно выполнить квартальный план

Социалистическое обязательство коллектива завода 
режущих инструментов

Коллектив рабочих, инженерно-технических работников и 
служащих государственного ордена Трудового Красного Зна
мени завода режущих инструментов, в ознаменование дня вы
боров в Верховный Совет СССР, принял на себя следующие 
социалистические обязательства:

1. Сдать ко дню выборов в Верховный Совет СССР —*■
16 марта —  сверх плана продукции на 305 тысяч рублей.
. 2. Выполнить квартальный план выпуска продукции к 

27 марта.
3. Снизить потери от брака на 15 процентов по сравнению 

с 1957 годом.
4. Освоить в кузнице к 16 марта высокочастотный нагрев 

заготовок под штамповку и ковку.
5. Повысить производительность труда на 10 процентов 

против первого квартала 1957 года.
6. Сдать в эксплуатацию первую автоматическую линию в 

цехе метчиков.
7. Реконструировать заточное отделение и группу приспо

соблений инструментального цеха.
8. Организовать производство резьбонакатных роликов и

резьбонакатных плашек для предприятий Томского экономиче

ского района. ОГ1
9. Произвести к 16 марта кладку второго этажа 32-квар

тирного дома.
10. Закончить сантехнические работы и отделку одного эта

жа в 18-квартирном доме.Обсуждено и принято на цеховых рабочихсобраниях.
Квартальный план—ко дню 

выборов
Коллектив Туганского леспромхоза облтоппрома, успешно 

выполнив план 1957 года, решил в 1958 году добиться более 
высоких показателей в труде. Включаясь в социалистическое 
соревнование за достойную встречу дня выборов в Верховный 
Совет СССР, работники Туганского леспромхоза берут следу
ющие социалистические обязательства.

1. Досрочно, к 16 марта 1958 года —  дню выборов в Вер
ховный Совет СССР, выполнить план первого квартала.

2. Довести комплексную выработку на каждого списочного 

рабочего до 500 кубометров в год.
3. Улучш ить рациональную разделку древесины и обеспе

чить перевыполнение плана 1958 года по деловой древесине 

на 20 процентов.
4. Снизить себестоимость продукции на 4 процента против 

фактически достигнутой в 1957 году.
5. В 1958 году построить и сдать в эксплуатацию 600 квад

ратных метров жилой площади вместо 450 квадратных мет
ров по плану. Для этого будут созданы 2 постоянные строи
тельные бригады по 8 человек.

Коллектив Туганского леспромхоза облтоппрома призывает 
работников леспромхозов, лесоперевалочной базы и гортопов 
управления топливной промышленности области включиться в 
социалистическое соревнование в честь выборов в Верховный 

Совет СССР.
По поручению коллектива обязательства подписали:Б О Г О М О Л О В , директор леспромхоза, j Ш У Л Е П О В ,секретарь парторганизации. , Т И М О Щ Е Н К О , председатель рабочего комитета.Г У Д А Н Е Ц , I электропилыцик, Б А Р Д О В С К И Й , 1 трелевщик.Л А Н И Н ,мастер Туганского лесоучастка.Б А Р И Н ,начальник Егоровского лесоучастка.

Бороться за выполнение 
обязательств

Коллектив Томского горпищеком- 

бината досрочно выполнил програм

му 1957 года и выпустил сверх го

дового плача продукции на 2 мил

лиона рублей.

Не снижая темпов, трудятся ра

ботники предприятия в новом году. 

Чтобы достойно встретить день вы

боров в Верховный Совет СССР, 

коллектив обязался план первого 

квартала выполнить 22 марта и до 

конца квартала выпустить сверх

плановой продукции на 350 тысяч 

рублей.
Решено повысить производитель

ность труда на 2 процента, снизить 

себестоимость выпускаемой продук

ции на 1,3 процента и получить за 

квартал 100 тысяч рублей сверх

плановой прибыли.

В цехах Томского горпищекомби- 

ната развернулось социалистическое 

соревнование за успешное выполне

ние принятых обязательств.

Высокими производственными показателями встретил новый гол М . Я . Зудин — токарь инструментального цеха завода «Сибэлек- тромотор» Н аращ ива,. темпы работы, он выполняет сменные нормы выработки на 3 0 0 — 350 процентов.Н а снимке М  Я , ЗуДнн. Фото Ф. Хитриневича.

На в а х т е —инсгпрументадЬщики
Соревнование! На предприятии 

оно зарождается у  станка, когда 

каждый труженик подсчитывает 

свои силы и возможности, прежде 

чем сказать:’ «Я  обязуюсь...».

На митинге в цехе фрезеров, ког

да обсуждались обязательства кол

лектива цеха в соревновании за до

стойную встречу дня выборов в 

Верховный Совет СССР, станочник 

Иван Андреевич Авраменко сказал:

—  Я обязуюсь в честь выборов в 

Верховный Совет СССР ежедневно 

выполнять 230-процентов нормы!

За этими скупыми словами точ

ный расчет опытного передовика 

производства. 9 лет назад пришел

—

Н а снимке: слесарь тов. Лебедев и кон структор тов. Ш ачьнев,
Иван Авраменко на Томский завод 

режущих инструментов. С первых 

дней он внимательно изучал станки, 

перенимал опыт квалифицированных 

фрезеровщиков.

—  Я работаю на пяти станках,—  

рассказывает Авраменко. —  Обычно 

выполняю норму на 200 процентов.

Включаясь в соревнование, решил 

еще больше уплотнить рабочий 

день. Не теряя ни минуты времени, 

готовлю инструмент и заготовки 

фрез. По гудку включаю станок, 

стараюсь не допустить ни минуты 

простоя.

В цехе далеко не все имеют такой 

опыт, как тов. Авраменко. Здесь 

больше молодежи. Но молодые рабо

чие тоже думают, чем порадовать 

Родину в день выборов. На митинге 

выступил молодой рабочий Дмитрий 

Чекунов. Он пришел в цех недавно, 

выполняет нормы на 110 — 115 

процентов. Чекунов обязался в дни 

подготовки к выборам хорошо осво

ить свою специальность, чтобы на

много повысить производительность 

труда. Шлифовщик Чекунов уверен, 

что сдержит свое слово. Он сту

дент 3-го курса политехнического 

института. Полученные знания по

могают ему быстрее освоить про

фессию.

Родники народной инициативы,

■рожденные на рабочих местах, сли

ваются в обязательства бригад.

Бригады в целом ищут еще не ис

пользованные резервы, по-новому 

организуют труд.

Комсомольско-молодежная брига

да цеха фрезеров, которой руководит 

Мария Борисова, намного перевы

полняет задания. Несмотря на высо

кую выработку в бригаде, цех не 

выполняет плана в номенклатуре, 

отстает с выпуском трехсторонних 

сборных и торцовых фрез, именно 

т.ех, которые обрабатывает бригада.

—  Мы вместе с заточницами 

бригады решили добиться выполне

ния плана в номенклатуре, —  рас

сказывает начальник цеха тов.

Асмус. —  А для этого надо ежеме

сячно выпускать 750 фрез. Как 

это сделать?

—  Надо, чтобы бригада отвечала 

за все производство фрез, начиная 

со сборки, —  сказала Мария Бори

сова., когда с ней стали советоваться 

руководители цеха. — - Надо доба

вить людей в бригаду, навести по

рядок в технологии производства 

фрез.
Так и сделали Создали сквозную 

бригаду по обработке трехсторонних 

сборных и торцовых фрез. В нее во

шли сборщик фрез Иван Берген, 

шлифовщица фрез по диаметру Ли

дия Макарова, заточница фрез по 

диаметру Мария Борисова и по тор

цу —  Любовь Лузина.
К бригаде прикреплен технолог 

Семен Григорьевич Калюский.

Наш корреспондент сфотографи

ровал всех членов бригады, когда 

они оживленно обсуждали, как уве

личить выпуск фрез.
—  У  нас достаточ

ный задел и по трех

сторонним и по торцо

вым фрезам, —  говорит 

товарищам по труду 

бригадир тов. Борисо

ва. —  Дело теперь за 

нами.

У  начальника цеха 

тов. Асмуса, парторга 

тов. Забродина и стар

шего технолога цеха 

тов. Борисова свои за

боты, свои выкладки и 

расчеты. Бригада Бори

совой не единственная, 

в которой пришлось за

ново пересмотреть орга

низацию производства, 

улучшить технологию, 

по-новому организовать труд. Ведь 

коллектив цеха в целом принял на 

себя ответственное обязательство: ко 

дню выборов в Верховный Совет 

СССР —  16 марта —  дать сверх 

плана на 60 тысяч рублей продук

ции, снизить на 15 процентов брак 

по сравнению с прошлым годом.

Вступая на трудовую вахту в 

честь выборов, фрезеровщики уси

ливают работу с рационализатора

ми. Они обязались до 16 марта со

брать 12 предложений и 9 из них 

—  внедрить. Только за первые дни 

января старшему технологу цеха 

тов. Борисову подано 4 предложе

ния. Одно из них— мастера тов. Ко- 

сихина —  позволяет повысить про

изводительность труда при обработ

ке гребенок к литым червячным 

фрезам.

Одно из важных обязательств
_  Й--  1 К

снижении брака, которые роди

лись из обязательств цехов, в обще

заводском обязательстве появились 

пункты  о том. что коллектив завода 

обязуется в 16 марта освоить в

а М  Щ 
Ш И

Н а  снимке: фрезеровщик И . Авраменко. тов.

цеха —  снизить брак на \ 1 5 про

центов, —  рассказывает товгНЗори. 

сов. —  Для этого мы повышаем тех. 

нологическую дисциплину, контроль 

за производством, строже следим за 

качеством продукции, поступающей 

в цех от литейщиков и кузнецов. 

Инструментальщики тоже могут 

ошибаться, надо следить за качест

вом инструмента, эа ремонтом обо

рудования. Главное— воспитывать у 

рабочих и наладчиков больше вни

мания и ответственности за свое 

дело. Успех дела, как известно, ре

шают люди.

V

Наряду с пунктами о выпу

ске сверхплановой продукции и

кузнице высокочастотный нагрев 

деталей, в цехе метчиков —  сдать в 

эксплуатацию первую автоматиче

скую линию, а в инструментальном 

—  реконструировать заточное отде

ление и группу приспособлений це

ха.

Эти важные технические меро

приятия проводятся на заводе дав

но, но соревнование ускорило их.

В цехе метчиков работники тех

нологической лаборатории, в первую 

очередь слесарь тов. Лебедев и ин

женеры технического отдела эавода 

тт. Михеев, Барон в содружестве с 

коллективом рабочих, готовят, или, 

как говорят на заводе, «отлажива

ют» станки будущей автоматическойЛЕТНИЙ.
Уж е построены автомат для под- 

фрезеровки торца метчиков и ав

томат для клеймения их, модернизи

рованы бесцентрово-шлифовальный 

и резьбонакатный станки.

С первых дней января в цехе 

«отлаживают» второй бесцентрово. 

шлифовальный станок. На снимке 

вы видите, как заняты этим важ

ным делом слесарь-бригадир инетру. 

ментальной группы технологической 

лаборатории тов. Лебедев и конст

руктор технического отдела тов. 

Шалкнев.

В кузнице монтируют автомати

ческий загрузочно-разгрузочный ме

ханизм для установки высокочастот

ного нагрева. В инструментальном 

цехе станки технологической лабо

ратории перемонтированы в новом 

помещении. На освободившейся пло

щади начат монтаж станков для 

расширения заточного отделения 

инструментального цеха.

Впереди —  напряженные дни, 

большие дела. Придется много по

работать —  в первые дни января 

завод не справляется с графиком, а 

коллектив его дал слово кварталь

ный план выполнить к  27 марта.

Инструментальщики уверены — 1 

обязательство будет выполнено!

Л. ТИТОВА.

Н а снимке: сквозная бригада по обработке трехсторонних сбор- ных и торцовых фрез. Слева направо: тт. Л . Лузина, И . Берген,М . Борисова, Л . М акарова и С  Г . Калюский.
Встали на трудовую вахту

В цехах Кетского лесозавода про

шли производственные совещания, 

на которых рабочие приняли социа

листические обязательства в честь 

выборов в Верховный Совет СССР. 

Квартальный план по выпуску пи

ломатериалов решено выполнить на 

10 дней раньше срока и дать про

дукции сверх плана на 1 миллион 

рублей. Сверх квартального плана 

коллектив завода выпустит 5 тысяч 

кубометров пиломатериалов, в том 

числе 2 тысячи кубометров для ва

гоностроения. Рабочие деревообде. 

личного цеха решили изготовить до

полнительно к заданию 15 стандарт

ны х домов.

Первые дни трудовой вахты в 

честь выборов показали, что коллек. 

тив Кетского лесозавода крепко дер

жит свое слово. В первой декаде ян

варя цехи завода идут с опереже

нием графика.

С. КЫТМАНОВ.

Б е з  н а п р я ж е н и я  и н а с т о й ч и в о с т и
Механизаторы Тугансной МТС могут и долшны преодолеть отставание на ремонте тракторов

Над столом заведующего мастер

ской Туганской МТС висит график 

ремонта тракторов. В нем сказано, 

что в четвертом квартале 1957 года 

надо было отремонтировать 25 трак

торов, но отремонтировано только 

20. За первую декаду января из ре

монта не выпущено нн одной маши

ны.

■ Отставание МТС с ремонтом тех

ники главный инженер тов. Неуст

роев и заведующий мастерской тов. 

Думдер объясняют многими причи

нами. В их числе- устаревшее и ма

лое по объему помещение мастер

ской, слабая мощность электростан, 

ции, недостаточная оснащенность 

мастерской оборудованием, неукомп

лектованность кадрами

Нет слов, трудностей немало, но 

при желании и настойчивости их 

можно было преодолеть. Помещение 

мастерской, действительно, теснова

то. Однако и его площадь пол

ностью не используется. В первых 

числах января в мастерской нахо

дился только один трактор, затем к 

нему прибавился второй, и только 9

января в мастерскую были постав, 

лены еще 2 трактора. При желании 

там можно найти меето для ремонта 

и пятой машины.

Зоя руководители МТС жалуются 

на недостаток электроэнергии. При 

желания ее можно было бы иметь с 

избытком. В МТС есть два дизель

ных мотора с -двумя генераторами, 

но используется только один. На 

днях на территорию МТС доставле

на новая электростанция с генера

тором мощностью 63 киловатта. Но 

руководители МТС пока только об

любовали для нее меето, а когда она 

будет пущена в ход, никто тол

ком сказать не может Между тем, 

из-за недостатка электроэнергии 

простаивает оборудование мастер

ской. От неравномерного накала ча

сто перегорают электрические лам

почки, и рабочие меета ремонтников 

остаются на длительное время в 

темноте.

—  Дела не делаем и от дела не 

бегаем, —  горько шутят механиза

торы.

Бесплановость, неорганизован

ность —  характерная черта в стиле 

руководства тт. Думлера и Неустро

ева. Свою работу они строят по 

принципу «утро вечера мудренее» и 

не задумываются над тем, чтобы за

ранее обеспечить заданиями ремонт

ников. Поэтому много рабочего вре

мени уходит утром на раскоманди

ровки, на поиски и подготовку ин

струментов, рабочего места. Только 

с 26 декабрд 1957. г. по 9 января 

1958 года рабочие совершили 136 

прогулов.

Непонятное равнодушие в органи

зации ремонта техники проявляет 

директор МТС тов Дубовик.

—  Как бы там ни было, —  го

ворит он, —  ремонт тракторов мы 

закончим к 1 марта,

—  Отремонтируем все, что пола

гается, к 23 февраля, —  заверяет 

главный инженер тов. Неустроев.

Но зачем так растягивать сроки 

ремонтных работ? Если использо

вать все резервы, сроки можно зна

чительно сократить.

Товарищи Неустроев и Думлер 

жалуются на нехватку токарного

оборудования. Однако. имеющиеся в 

мастерской два токарных станка ра

ботают только в одну смену, с ча

стыми простоями из-за недостатка 

электроэнергии.

Когда-то в МТС был изготовлен 

штамповочный пресс. Потом его за

бросили, пресс попал в куч у метал

лического лома. Детали, изготовляв

шиеся при помощи штамповки, 

стали по-прежнему обрабатываться 

вручную или на токарном станке. 

В конце прошлого года комбайнер 

тов. Бурцев разыскал этот пресс, 

изготовил несколько штампов и стал 

работать на нем. Благодаря его ини

циативе в 8 раз увеличилась произ

водительность труда, а токарные 

станки разгрузились от лишней ра

боты.

Тов. Бурцев думает над тем. как 

приспособить старый заброшенный 

сверлильный станок к выполнению 

долбежнщх операций, улучш ить ус

ловия труда на мостовом кране пу

тем внедрения там\автоматизации И т. д.

Но беда в том, что к  предложени-

I ям новаторов в МТС не прислушива. 

j ются, не ведут с ними, повседневной

работы. Инициатива передовикоЕ 

производства не подхватывается i 
не распространяется. Поэтому и н< 

случайно, что среди большого кол

лектива МТС рационализаторов на. 

считываются единицы.

Социалистическое соревнование I 

мастерской МТС не развернуто, 

Стенная печать отсутствует. Передо

вики производства не отмечаются, 

их производственный опыт не обоб

щается и не становится достоянием 

остальных механизаторов.

Руководители МТС плохо заботят

ся о бытовых нуждах ремонтников. 

В конце прошлого года на усадьбе 

было построено прекрасное двух

этажное здание под общежитие ме

ханизаторов. Но в нем холодно, на 

кухне нет электрических лампочек.

Коллектив Туганской МТС может 

и должен преодолеть отставание и 

быстрее завершить ремонт тракто

ров. К этому есть все возможности.

Д. ГАЛАНОВ.

Наш. корр.

/
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Германская Демократическая Республика. Продукция станкостроительного завода в Магдебурге хорошо известна за пределами республики. Сейчас предприятие выполняет заказ Советского Сою за: изготавливает высокопроизводительные полуавтоматы — токарные станки «Д Ф -380» для тракторной промышленности.Н а снимке: монтеры-контролеры Гюнтер Л асс (слева) и М анфред Клетцинг осматривают готовый полуавтомат «Д Ф -38 0».
(Центральбильд).

Крупный вклад в дело ослабления 
международной напряженности

Отклики зарубежной печати на послания Н . А. Булганина

Ион Георге Маурер набран председателем 
Президиума Великого национального 

собрания Румынской Народной Республики
Б УХ А Р Е С Т , 11 января. 

(ТАСС) Как сообщает Румынское 
телеграфное агентство, сегодня в 
Бухаресте открылась сессия Ве
ликого национального собрания 
Румынской Народной Республики, 
На сессии присутствовали руко
водители партии и правительства, 
делегаты и представители всех 
зарубежных стран, принявшие 
участие в похоронах председателя 
Президиума Великого националь
ного собрания Румынской Народ
ной Республики д-ра Петру Гро
за.

Открывая сессию, председатель 
Великого национального собрания 
Константин Пырвулеску предло
жил почтить память д-ра Петру 
Гроза минутой молчания.

Выступивший на заседании 
первый секретарь ЦК Румынской 
рабочей партии Георге Георгиу- 
Деж предложил избрать предсе
дателем Президиума Великого 
национального собрания депутата 
Иона Георге Маурера.

После тайного голосования 
председатель Великого нацио
нального собрания объявил о 
единогласном избрании председа
телем Президиума Великого на
ционального собрания Румынской 
Народной Республики товарища 
Иона Георге Маурера.

Ион Георге Маурер занимал 
до сих пор пост министра ино
странных дел Румынской Народ
ной Республики; на последней 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН он возглавлял делегацию 
Румынской Народной Республи
ки. Ион Георге Маурер —  дей
ствительный член Академии Р у
мынской Народной Республики, 
доктор юридических наук. С 
1936 года Ион Георге Маурер 
член Румынской коммунистиче
ской партии. Во время фашист

ской диктатуры Антонеску Ион 

Георге Маурер находился в кон

центрационном лагере политза

ключенных Тыргу-Жиу.

Новая мирная инициатива Со
ветского правительства, выражен
ная в посланиях Председателя 
Совета Министров СССР Н. А . 
Булганина президенту С Ш А  
Эйзенхауэру, премьер-министру 
Великобритании Макмиллану и 
главам правительств других го
сударств, а также предложения 
Советского правительства по воп
росам ослабления международ
ной напряженности находятся в 
центре внимания общественности 
всего мира. Газеты посвящают 
этим документам передовые и 
редакционные статьи, печатают 
обширные комментарии.

Болгарская газета «Земеделско 
знаме» заявляет, что предложе
ния Советского Союза указывают 
путь, ведущий к разрядке напря
женности в международной обста
новке. созданию атмосферы спо
койствия и безопасности. Вся ми
ровая общественность, все люди 
доброй воли независимо от их 
политических и религиозных 
убеждений, приветствуют новую 
инициативу Советского Союза, 
они убеждены, что переговоры 
могут привести к положитель
ным результатам, если, как ука
зывает Сове1 Ское правительство, 
всеми странами — участницами 
переговоров будут проявлены 
добрая воля, дух взаимопонима
ния, терпимости и заботы о чело
вечестве.

«Конференция на высоком 
уровне для ослабления напря
женности. Мирные предложения 
Булганина», —  гласят заголовки 
в индийской , газете «Хиндустан 
стандард».

Большое впечатление в Индии 
произвел тот факт, что прави
тельство СССР предложило вклю
чить Республику Индию в состав 
участников совещания. Газета 
«Индиан экспресс» указывает, 
что «Индия будет приветство
вать любой шаг, направленный 
на ослабление международной на
пряженности», в том числе пере
говоры между руководящими 
деятелями государств. По сооб
щению газеты «Хиндустан 
тайме», премьер-министр Неру и 
находящийся в Индии с офици
альным визитом премьер-министр 
Англии Макмиллан обсуждали 
предложение Советского прави
тельства о созыве совещания ру
ководящих деятелей государств с 
участием глав правительств.

Все центральные чехословац
кие газеты опубликовали предло
жения Советского правительства 
по вопросам ослабления между
народной напряженности, а также 
послания Председателя Совета 
Министров СССР Н. А . Булгани
на президенту С Ш А  Эйзенхауэру 
и премьер-министру Англии М ак
миллану. Газета «Руде право» 
печатает эти документы под заго
ловком «Советский Союз снова 
предлагает Западу переговоры и 
соглашения в интересах всеобще
го мира». В статье, посвященной 
советским предложениям, газета 
пишет, что ни один здравомысля
щий человек не может усомнить
ся в их искренности и что созыв 
совещания на высоком уровне 
диктуется самой жизнью.

Польская печать уделяет боль
шое внимание предложениям Со
ветского правительства по вопро
сам ослабления международной 
напряженности и посланиям 
Н. А . Булганина. Газеты публи
куют эти документы под крупны
ми заголовками: «Новая совет
ская инициатива на международ
ной арене», «В  целях коренных 
изменений в международных от
ношениях СССР предлагает со
звать женевскую конференцию 
глав правительств государств 
Варшавского договора и Н АТО ». 
В посланиях премьера Булганина 
руководителям западных госу
дарств. пишет «Трибуна люду», 
Советское правительство высту
пило с конкретным предложе
нием созвать конференцию на 
высоком уровне... Советское пра
вительство стремится приостано
вить опасную для дела мира гон
ку вооружений, которая, говоря 
словами премьера Булганина, 
приняла гигантские размеры.

Комментируя предложение Со
ветского правительства в течение 
двух-трех месяцев созвать сове
щание глав правительств стран— 
членов Н АТО  и стран— участниц

Варшавского договора, а также 
стран, не входящих в эти союзы, 
венгерская газета «Мадьяр нем. 
зет» пишет, что это чрезвычайно 
реальное предложение. Газета 
подчеркивает «глубокое стрем
ление Советского правительства 
к достижению соглашения».

Английская общественность го
рячо откликнулась на предложе
ние Советского правительства о 
созыве в течение ближайших 
двух-трех месяцев совещания на 
высоком уровне по назревшим 
международным проблемам. Из
вестный английский философ 
Бертран Рассел заявил, что он 
всецело выступает за совещание 
на высоком уровне, «в особенно
сти, если оно сможет приблизить 
какое-то соглашение о запреще
нии термоядерного оружия». Ряд 
членов парламента — лейбори
стов решительно потребовал не
медленного созыва совещания на 
высоком уровне. Так, Томас Ос
вальд заявил: «Я  самым реши
тельным образом считаю, что 
следует немедленно провести со
вещание глав правительств. Как 
вам известно, лейбористская пар
тия выступила против испытаний 
водородной бомбы и полетов над 
Англией самолетов с водородны
ми бомбами. Нелепо, что англий
ское правительство пытается го

ворить о всемирном разоружении 
и в то же время отталкивает от 
себя такую мощную страну, как 
Россия. М ы должны собраться и 
обсудить ее предложения».

С призывом к рабочему движе
нию развернуть общенациональ
ную кампанию, чтобы заставить 
английское правительство согла
ситься на немедленные перегово
ры, выступил генеральный секре
тарь Коммунистической партии 
Великобритании Джон Голлан. 
«Советский Союз, — подчеркнул 
он, —  действует во имя мира 
как никакая другая страна в 
истории. Сейчас у  нас имеется 
реальная возможность предотвра
тить катастрофу. Воспользуемся 
же ею».

Как сообщают из Вашингтона, 
секретарь Белого дома по воп
росам печати Хэгерти заявил, 
что президент Эйзенхауэр пору
чил государственному департа
менту тщательно изучить послед
нее послание Н. А . Булганина. 
Хэгерти добавил, что Эйзенхауэр 
«также намерен изучить» это 
послание. Государственный секре
тарь Даллес, сказал Хэгерти, 
передал Эйзенхауэру английский 
перевод послания Н. А . Булга
нина и обсуждал с Эйзенхауэром 
некоторые его пункты.

(ТАСС).

Юманите“ отвечает 
клеветникам

Улучшить работу прачечной 
в Томске

„Новый переломный момент 
в международной обстановке"

П ЕКИН , 11 января. (ТАСС). 
Газета «Шэньминьжибао» опу. 
бликовала статью заведующего 
сектором печати отдела агитации 
и пропаганды ЦК КП К Ляо Гай- 
луня, озаглавленную «Новый пе
реломный момент в международ
ной обстановке».

Перевес в пользу стран социа
лизма, пишет автор, не в послед
нюю очередь явился результатом 
неуклонного роста их экономиче
ского могущества, обусловленного 
преимуществами социалистиче
ского строя.

О качественных изменениях в 
развитии современного междуна
родного положения свидетельст
вует ряд событий второй полови
ны 1957 года, в особенности два 
успешных совещания представи
телей коммунистических и рабо
чих партий в Москве, принимав
ших участие в праздновании 40-й 
годовщины Октябрьской револю
ции, и успешный запуск Совет
ским Союзом двух искусственных 
спутников Земли в канун 40-ле
тия Октября.:

Правда, говорится в статье, 
промышленный потенциал у им
периалистического лагеря боль
ше, чем у социалистического, но

П АРИЖ , 11 января. (ТАСС). 

Давая отповедь клеветникам из 

газет «Фигаро», «Орор», «Франс. 

Суар» и других, которые в пос

леднее время все чаще выступа
ют с нападками на Французскую 
коммунистическую партию, ее 
руководителей и ее политическую 
линию, газета «Юманите» пи
шет: *

«Французская коммунистиче
ская партия ведет решительную 
борьбу против подчинения фран
цузской армии гитлеровцу Шпей- 
делю против войны в Алжире. 
Она призывает народные массы 
сплоченно выступить против раз

мещения на территории Франции 
ракетных установок и складов 
атомного оружия. Ее настойчи
вая и смелая деятельность, встре
чающая широкий отклик, не мо
жет, конечно, оставить безучаст
ными тех, кто ответственен за 
злосчастную политику, последст
вия которой так сильно ощущает 
на себе огромное большинство 
населения.

Следовательно, нет ничего уди
вительного в том, что сторонники 
политики отречения от нацио
нальных интересов, реакционеры 
и крупные магнаты предприни
мают нападки на Коммунистиче
скую партию».„Не бЫло дано никакого толчка к разрешению международных проблем"

Американская газета о программном послании 
президента Эйзенхауэра

удельный вес на международной 
арене определяется не одним 
промышленным потенциалом. Он 
определяется суммой всех факто
ров —  политических, военных и 
экономических.

Сравнивая темпы роста про
мышленного производства в со
циалистических и империалисти
ческих странах,, Ляо Гай-лунь по
казывает, что, в конце концов, 
лагерь социализма в мирном эко
номическом соревновании оставит 
позади своего соперника. Залог 
торжества социализма, пишет он, 
это несокрушимое единство социа
листических стран и рост между
народного коммунистического! переговоров о мире 
движения, что нашло свое яркое' 
выражение в Декларации и Ма
нифесте мира, принятых на со
вещаниях в Москве.

«Теперь, когда мир вступил в 
1958 год, — подчеркивает в за
ключение автор статьи, —  пер
спективы достижения всеобщего 
мира лучше, чем когда бы то ни 

'было. Достаточно только, чтобы 
миролюбивые силы еще теснее 
сплотили свои ряды и активно

- и все 
направ- 

новой

встали на защиту мира • 
происки империалистов, 
ленные на развязывание 
войны, потерпят крах».

НЬЮ -ЙОРК, 11 января. 
(ТАСС). Газета «Нью-Йорк пост» 
критикует в редакционной статье 
послание президента Эйзенхауэра 
«О положении страны».

Газета отмечает, что, как пока
зывает это послание, президент 
не освободился «от груза поли
тической негибкости, взваленного 
на него Даллесои). Не было дано 
никакого реального толчка к раз
решению основных международ
ных проблем —  того толчка, ко
торый... необходим нам для того, 
чтобы не приходилось жить в ус
ловиях непрекращающегося стра
ха». В послании, продолжает га
зета, «не было и намека на ги
гантский шаг, который мог бы 
привести к окончательному насту
плению на самый ужасный бич 
человечества — войну. Перед ли
цом явного стремления наших 
союзников и народов всех стран 
к отысканию новой основы для 

с Советским 
Союзом руководитель Америки 
снова повторил замороженную 
формулу Даллеса — разоруже
ние на условиях, которые уже 
отвергнуты русскими.

Не было заметно никакого ука
зания на серьезную возмож
ность... какого-то политического 
урегулирования, на то, что мы 
можем действительно «пройти 
лишнюю милю, —  как сказал 
Эйзенхауэр. — и, таким образом, 
сойти с пути Даллеса». Газета 
предупреждает, что «мира нельзя 
добиваться с позиции непреклон
ности». Заявляя, что С Ш А  пере

живают сейчас национальный 
кризис, газета подчеркивает, что 
в этих условиях «некоторые внут
ренние вопросы неумолимо тре
буют внимания». «Литтл-Рок, 
пишет «Нью-Йорк пост», — обо
шелся нам столь же дорого в 
смысле международного доверия, 
как и неудача «Авангарда» на 
мысе Канаверал. И, тем не ме
нее, Эйзенхауэр даже не намек
нул народу, что если не будут 
укреплены основы гражданских 
прав, то трибуна человеческого 
достоинства, с которой мы бро
саем вызов Советскому Союзу, 
будет шаткой... Как мог он игно
рировать свидетельства того, что 
сама наша экономика неустойчи
ва?».

«Президент, —  продолжает га
зета, — говорил о необходимости 
затратить дополнительно мил
лиарды долларов на «усилия ра
ди безопасности» и об урезке 
или аннулировании вследствие 
этого некоторых гражданских 
программ. Какие же это програм
мы? Помощь мелким предприни
мателям... Планы здравоохране
ния, затрагивающие благосостоя
ние миллионов людей...».

Газета считает трагедией С Ш А  
тот факт, что ни правительство, 
ни оппозиция «не обладают спо
собностью охватывать всю карти
ну целиком, не обладают таким 
широким кругозором, который не
обходим, чтобы поднять страну 
выше старых программ, старых 
формул, старых зазубренных ло
зунгов».

Желающих сдать белье в стирку 

в механическую прачечную г. Том

ска часто ждет разочарование: пра

чечная не работает. Полмесяца не 

работала она в августе прошлого 

года, а в декабре снова закрылась 

на длительное время.

Много жалоб от населения посту

пает на неудовлетворительную ра

боту прачечной. Срок стирки белья 

установлен 5 — 7 дней, но белье 

задерживают по 15 —  20, а то и 

более дней. Хлебозавод №  1 сдан

ную 15 октября в стирку одежду 

получил только 26 ноября. Белье, 

сданное им же 21 ноября, держали 

в прачечной 22  дня. А  заказы, 

сданные 14 декабря, не выполнены 

до сих пор.

Несвоевременно выполняются и 

заказы населения. Белье, побывав

шее в прачечной, часто имеет не

приглядный вид, есть случаи утери 

отдельных вещей. Работник инже

нерно-строительного института тов. 

Сенин не получил из стирки не

сколько ш тук белья, а остальное 

оказалось сырым и непроглажен- 

ным.

Сейчас в прачечной после дли

тельного перерыва в работе скопи

лось 5,5 тонны невыстиранного 

белья.

Прачечная имеет условия для хо. 

рошей работы. В 1957 году здесь 

установлено новое оборудование: 5 

стиральных барабанов общей произ

водительностью 1.800 килограммов 

белья в сутки при двусменной ра

боте, 3 центрифуги, 2 сушильных 

барабана. Произведен и ремонт к у 

лис сушильного цеха. Но новое обо

рудование используется неудовлет

ворительно. работает не с полной 

нагрузкой, а часто и вовсе простаи

вает. Трест коммунально-бытового 

обслуживания и руководство пра

чечной не позаботились о том, что

бы своевременно привести в поря

док котельное хозяйство. В 1956 го

ду начали, наконец, строить новую 

котельную. Но выделенные средст

ва не осваивались, и банк вынужден 

был их отозвать.

Работы по строительству котель

ной велись случайными людьми. 

Бывший директор прачечной Рахов 

занимался очковтирательством, под

писывая наряды на невыполненные 

работы. Старший бухгалтер прачеч

ной Луконина сигнализировала об 

этом, но ни трест, ни горкомхоз свое

временно мер не приняли. Пущен

ная на самотек реконструкция пред

приятия затянулась.

Все это происходило на глазах ра

ботников облкомхоза, который не 

призвал к порядку виновных. Не

удивительно, что прачечная из ме

сяца в месяц не выполняет план.

Себестоимость стирки белья в 

прачечной за последние месяцы на 

58,5 процента выше плановой. При

чем, это получается за счет пере

расхода по заработной плате.

Белье в обработку в прачеч

ной принимается по весу, стирает

ся тоже по весу, а подбирается, 

размечается и гладится поштучно. И 

бухгалтерия не в состоянии контро

лировать правильность оплаты этого 

труда. Открывается путь к  злоупот

реблениям, к  припискам в нарядах. 

Требуется пересмотреть существую

щий порядок оплаты труда.

Успех работы предприятия во 

многом зависит от подбора и расста

новки кадров. За четыре последних 

года в прачечной сменилось три ди

ректора. Сейчас работает четвертый 

—  тов. Марчак. С подчиненными 

тов. Марчак груб, нарушает финан

совую дисциплину. Он не знает 

дела, которое ему поручено, и недо

статочно в него вникает.

В Томске есть специальный фи

лиал института технического обуче

ния Министерства коммунального 

хозяйства. Он мог бы оказать боль

шую помощь в подготовке кадров 

для прачечной. Но обучение на кур

сах повышения квалификации при 

этом филиале проходят только сти

ральные мастера, с рабочими других 

профессий занятия не организова

ны. '

Областной и городской отделы 

коммунального хозяйства, трест 

коммунально-бытового обслужива

ния должны коренным образом улуч

шить работу прачечной, добиться, 

чтобы она бесперебойно и хорошо 

обслуживала население областного 

центра.

К. БЕЛЯЕВ.

Спорт

Шахматы
Закончились полуфинальные 

игры шахматного чемпионата 

Томска.

Острая борьба за выход в фи

нал разгорелась в первом полу

финале. Здесь первое место 

занял студент инженерно-строи

тельного института Десяткоз, 
набрав 12.5 очка из 14 воз
можных. На два с полови
ной очка отстал от победителя 
Григорьев (ГЭС-1), занявший 
второе место. Деев, Крупин и 
Бернштейн, набрав по девять с 
половиной очков, разделили меж. 
ду собой третье, четвертое, пятое 
места.

Во втором полуфинале, прохо. 
дившем в клубе подшипникового 
завода, первое место занял пер
воразрядник Злобин (станция 
Томск-Н), набрав 12,5 очка из 
14. Занявший второе место вто
роразрядник Гоц (подшипниковый 
завод) выполнил норму первого 
разряда, набрав 11,5 очка. Перво
разрядник Гольштейн (подшипни

ковый завод) занял третье место, 
имея 10,5 очка.

В полуфинальной группе уни
верситета первое место и звание 
чемпиона университета по шахма
там завоевал Усольцев, набрав 
8,5 очка из 10.

В полуфинальной группе тран
спортного института Крылов и 
Марактаев разделили между со
бой первое и второе места, на
брав по 11,5 очка из 14. Третье 
место занял Стаценко (11 очков).

В феврале победители полуфи
налов примут участие в шахмат
ном чемпионате Томска.Н . П Е С Н Я К .

Районная
спартакиада

В Бакчаре состоялась район
ная спартакиада, в которой при
няли участие около полутораста 
спортсменов. Победителями спар
такиады оказались спортсмены 
колхоза «Восход», средней и се
милетней школ Бакчара.

Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .
Т Е А Т Р

Совещание представителей 
Советов мира

По инициативе Всевенгерско- 
го совета мира здесь состоялось 
совещание представителей сове
тов мира придунайских стран. Де
легаты совещания единодушно 
высказались за то, чтобы всеми 
средствами содействовать друже
скому сотрудничеству придунай
ских стран и укреплять связи 
между народами. (Т А С С ).

Томский драматический театр имени В . П . Чкалова14 января —  «Горе от ум а».15 января —  «Горе от ум а».
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.

К И Н ОКинотеатр имени М . Горького
14 января —  новый художест. 

венный фильм «Рядом с нами». Сеансы: 9 10, 11, 12-50, 2-40,4-30, 6-20, 8-10, 10. Дети до 16 
лет не допускаются.Зал кинохроники.14 января —  новые цветные 
фильмы: «Сказка о Снегурочке», «Девять цыплят», «Забытая кукла», «Случай в детском саду», «Привет друзьям». Сеансы: 10, 11-10, 12-20, 1-30, 2-40, 3-50 , 5.

Новые документальные фильмы: «Под знаменем Октября», «Калинин— Ленинград— Калинин». Се
ансы: 6-10. 7-30. 8-50, 10-10.Кинотеатр имени И . Черных.14 января. Большой зал — «Рядом с нами». Сеансы: 9-30, 11-30. 1-20, 3-10. 5. 6-50, 8-40, 10-25, Малый зал — «Путевка в жизнь». Сеансы: 12-50, 2-40,4-30, 6-20, 8-10, 10.

Для детей — «М атрос Чижик». 
Сеансы: 9-30, 11-10.Клуб имени Сталина14 января —  «Рядом с нами». 
Сеансы: 3, 4-50. 6-40, 8-30, 10-20.15 января —  «Тревога в горах» . Сеансы: 3, 4-50, 6-40, 8-30, 
10- 20 .

Г

Томскому аптекоуправлению срочно требуется опытный оптик.
Обращаться: г. Томок, проспект 

имени Ленина, 21.
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JBя я л г а нию колхозов! $ 3

Управление рынками г. Томска о целью лучшего обеспечения 
трудящихся города сельскохозяйственными продуктами в 1958 
году производит З А К Л Ю Ч Е Н И Е  Д О Г О В О Р О В  С  К О Л Х О З А М И  на поставку сельскохозяйственных продуктов на рынки г. Томска.

Колхозы, заключившие договоры с базарно-рыночным управ
лением, обеспечиваются местами для торговли на льготных ус
ловиях, а также торговым инвентарем по ставкам, утверж
денным местными СоветамиК О Л Х О З Ы  Т О М С К О Й  О Б Л А С Т И ! П Р И Н И М А Й Т Е  А К Т И В Н О Е  У Ч А С Т И Е  В  С Н А Б Ж Е Н И И  Т Р У Д Я Щ И Х С Я  ГО Р О - Д А  С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы М И  П Р О Д У К Т А М И !
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Томскому облпромтехенабу тре
буется товаровед, знакомый с бух
галтерским учетом.

Обращаться: г. Томск, улица 

Большая Подгорная, 139. 2 — 2

Типографии №  1 полиграфиз- 
дата требуются: кассир-счетовод 
и уборщица.

Обращаться: г. Томск, 

Советская, 47.

улица

Мастерская Куйбышевского. рай- 
промкомбината принимает заказы на костюмы и пальто мужские и 
дамские (из материала заказчика 
и мастерской), платье дамское 
(материал заказчика).

Принимаются заказы на плиссе.
Обращаться г. Томск. Коопера

тивный переулок, 10, ежедневно с 
3 до 7 часов вечера, в воскре
сенье — г 12 до 4 часов дня.

«Томскэнерго» требуется заместитель главного бухгалтера.
Обращаться: г. Томск, Конная 

площадь, 10, телефон 22-63.
2 — 2

Сибирскому физико-техниче
скому институту требуются: инженер по радиооборудованию, ин. женер-конструктор, радиотехники, имеющие среднее техническое 
образование, уборщицы и двор
ник.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1.

2 — 1.Томский обозостроительный завод принимает от организаций и частных лиц в распиловку лес и заказы на кузнечные работы.Там же продаются кошевки и телеги.Обращаться: г. Томск, улица Белозерская, 24, телефон 52-87.
2 — 2

Томскому кирпичному заводу 
№  10 требуются: главный меха, инк со средним или высшим обра
зованием, слесари, электросварщик и рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица
Красноармейская, 122. 3 — 2

Машинно-дорожному отряду 
№  135 требуются на постоянную 
работу: начальник участка, старший прораб, прорабы. мастера, 
знакомые с промышленным и 
гражданским строительством,
строительные рабочие: плотники, каменщики, штукатуры, маляры и разнорабочие.

Одинокие обеспечиваются обще
житием, семейным предоставляет, 
ся квартира в течение 3 месяцев.

Обращаться: г Томск, улица 
Нижне-Луговая, 37, отдел кадров.

5 — 2

14 января, в 7 часов вечера, в 
областном лектории для учащихся 
школ состоится лекция на тему: 
«Роман А . С. Пушкина «Евгений 
Онегин». Читает кандидат фи
лологических наук доцент Кануно- 
ва Ф 3.

Томской областной санаторное 
лесной школе требуется квалифи
цированный повар.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Басандайка, телефон 39-49.

Томскому гормолзаводу требу
ются: строители и слесари-трубо, проводчики.

Обращаться: г. Томск. улица' 
Равенства, 20.

Томской областной конторе 
«Глававтотракторсбыт» требуются: помощник заведующего складом автозапчастей, шофер, упаковщики и грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина. 7. 2 — 1

Строительному тресту №  97 
требуются: опытные инженер- сметчик, инженер-проектировщ ик, инженер-экономист, главный инженер машинопрокатной базы и рабочие всех специальностей на строительство.

Одиноким предоставляется жи
лая площадь.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шевченко, 7, отдел кадров, теле
фон 57-74.

2— 2

Гр-ка Иванова Александра 
Алексеевна, проживающая в 
г. Томске, улица Красного по
жарника, 63, кв. 1, возбуждает 
дело о расторжении брака с 
гр-ном Ивановым Александром 
Федоровичем, проживающим в 
г. Томске, улица Заливная, 31, 
кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 1-го участка 
Куйбышевского района г. Томска.

Гр-н Качайкин Михаил Степано
вич, проживающий в г. Томске, 
проспект имени Тимирязева, 20, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Шабалиной Фаи
ной Андреевной, проживающей в 
г. Кемерово, улица Красноярская, 
50.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Ки
ровского района г. Томска.
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